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Liebe Urlauber*innen, liebe Eltern, liebe Begleiter*innen 
und Betreuer*innen,
Vor Ihnen liegt das neue Urlaubsprogramm und Freizeitprogramm für Menschen mit Behinderung 
von der Lebenshilfe Würzburg e. V. Zwischen der Lebenshilfe Würzburg und der Lebenshilfe 
Kitzingen gibt es einen Vertrag. Aus diesem Grund erscheint das Freizeitprogramm für Menschen 
mit Behinderungen in Stadt und Landkreis Würzburg und Kitzingen.

Fast alle Angebote im Freizeitprogramm werden von ehrenamtlichen Mitarbeiter*innen der 
Lebenshilfe Würzburg e. V. durchgeführt. Jede Mitarbeiterin und jeder Mitarbeiter bringt seine 
persönliche Freizeit ein, um unsere Reisen und unsere Freizeitangebote zu begleiten. Ohne 
diese Bereitschaft wäre dieses Freizeitangebot nicht möglich. Wir sagen allen „Danke“ für das 
Engagement, damit „Schöne Zeiten“ für unsere Urlauber*innen und Freizeitler*innen möglich 
werden.

Es gibt wieder einen Anmeldestart. Man kann sich ab dem 4. Dezember 2023 ab 10 Uhr 
anmelden. Sie können sich nur schriftlich anmelden. Anmeldungen vor dem 4. Dezember 
2023 sind nicht gültig. Mit diesen Regeln versuchen wir, die Urlaubsplätze gerecht zu 
verteilen.
 
Sie können sich nur mit den Anmelde-Formularen auf den Seiten 99 und 101 anmelden. 

Lebenshilfe
Würzburg

Urlaub und Freizeit
Wilhelm-Dahl-Straße 16	
97082 Würzburg
Tel. 	 09 31 / 78 01 29-20
Fax 	 09 31 / 78 01 29-29	
urlaub-freizeit@lebenshilfe-wuerzburg.de
www.lebenshilfe-wuerzburg.de

Illustrationen:
© Lebenshilfe für Menschen 
mit geistiger Behinderung 
Bremen e.V., 
Illustrator Stefan Albers, 
Atelier Fleetinsel, 2013.

Informationen zum 
Gender Stern 
(so spricht man Gender: Dschender)

Frauen werden beim Schreiben oft 
vergessen.
Wir wollen alle Menschen 
ansprechen.
Wir wollen Frauen und Männer 
ansprechen.
Auch Menschen, die ihr Geschlecht 
nicht festlegen wollen.
Wir wollen niemanden vergessen.
Wir wollen eine gerechte Sprache.

Deswegen benutzen wir 
den Gender Stern: 
Das geht zum Beispiel so: 
Urlauber*innen

*

*

Mit einem Brief an: 
	 Lebenshilfe Würzburg, Urlaub und Freizeit, 
	 Wilhelm Dahl Straße 16, 97082 Würzburg

Mit einem Telefax an: 
	 0931 78 01 29 29

Mit einer E- Mail an: 
	 urlaub-freizeit@lebenshilfe-wuerzburg.de 
	 Sie können das Anmeldeformular einscannen oder ein Foto 

davon machen.

Wir verlosen die Urlaubsplätze! Im ersten Lostopf sind 
die Anmeldungen, die zwischen 10 und 15 Uhr bei uns 
ankommen. Alle Anmeldungen, die wir später erhalten, 
bearbeiten wir nach dem Eingang bei uns.
 
Wir wünschen allen viel Spaß beim Lesen. Wir freuen 
uns auf ein Wiedersehen bei den Urlaubsreisen und 
Freizeitangeboten.

Ihre Urlaubs- und Freizeitbegleiter*innen 
der Lebenshilfe Würzburg
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Die Mitarbeiter*innen vom Bereich Urlaub und Freizeit

Michael Giehl (59)
Beruf: Bereichs-Leitung, Sozial-Pädagoge, 
Erlebnis-Pädagoge 
Erfahrungen: Tätigkeiten im Zentrum für 
Körperbehinderte, Lebenshilfe Wohnstätten, 
Jakob Riedinger Haus, Jugendhilfe, seit 1996 
im Bereich Urlaub und Freizeit
Urlaubs-Begleiter 2024: Osterurlaub Toskana, 
Wochenende in der Fränkischen Schweiz, 
Urlaub für Entdecker–Insel Elba, 
Landhausurlaub in Italien 1 

Holger Klüpfel (56)
Beruf: Pädagoge 
Erfahrungen: Tätigkeiten bei kulturellen 
Einrichtungen, seit 1993 Mitarbeiter der 
Ambulanten Dienste, seit 2001 im Bereich 
Urlaub und Freizeit
Urlaubs-Begleiter 2024: Istanbul, Roskilde 
Festival, USA Rundreise

David Krug (41) 
Beruf: Pädagoge 
Erfahrungen: seit 2011 im Bereich Urlaub 
und Freizeit
Urlaubs-Begleiter 2024: Bergdoktorfanreise, 
Nachtzug nach Rom

Natascha Bergmann (31)
Beruf: Sozial-Pädagogin 
Erfahrungen: seit 2017 im Bereich Urlaub 
und Freizeit
Urlaubs-Begleiterin 2024: Thailand, 
Wochenende in der Fränkischen Schweiz, 
Kastelruther Spatzenfest

Laura Schleising (32) 
Beruf: Sozial-Pädagogin
Erfahrungen: ab 2017 ehrenamtlich bei den 
Ambulanten Diensten. Seit 2021 im Bereich 
Urlaub und Freizeit  
Urlaubs-Begleiterin 2024: Lissabon, 
Flori´s Schlagerfest, Zoo Wilhelma 

Leon Wischer (23)
Beruf: Rechtsanwalts-Fachangestellter
Seit 2022 als Verwaltungs-Angestellter im 
Bereich Urlaub und Freizeit
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Paula Buchholz (25) 
Beruf: Studentin Sonder-Pädagogik
Erfahrungen: seit 2021 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Mallorca 2 

Katharina Beutner (24)
Beruf: Studentin Sonder-Pädagogik
Erfahrungen: seit 2021 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Reise für junge Leute

Mattis Fischmann (22)
Beruf: Student Sonder-Pädagogik
Erfahrungen: seit 2021 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiter 2024: Urlaub im 
Schloss, Ostseeurlaub am Bodden

Julia Melnikova (24) 
Beruf: Studentin Soziale Arbeit 
Erfahrungen: seit 2018 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Gardasee 1, Nordseeurlaub 2 

Nicole Scheder (50)
Beruf: Verwaltungs-Angestellte 
Erfahrungen: seit 2021 im Urlaub 
und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Insel Rügen 1, Insel Fehmarn, 
Gardasee 4

Annika Voigt (28)
Beruf: Sonder-Pädagogin
Erfahrungen: seit 2018 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin 2024: Ardeche

Janine Hiemer (27) 
Beruf: Altenpflegerin in Ausbildung 
Erfahrungen: seit 2021 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin und Freizeit-
Begleiterin 2024: Allgäu 3, 
Atlantis Elebnisbad, 
Mercedes Benz Museum, 
Tagesausflug zur 
Motorradmeisterschaft, Koch-Kurs

Maria Schmidle (24) 
Beruf: Studentin Soziale Arbeit 
Erfahrungen: seit 2022 im 
Urlaub und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Südtirol

Mehdi Blidi (31)
Beruf: Sozialpädagoge
Erfahrungen: seit 2018 im 
Urlaub und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiter 2024: 
Urlaub bei Berlin, Gardasee 3 

Gabriela Pretzl (23)
Beruf: Studentin Soziale Arbeit
Erfahrungen: seit 2023 im 
Urlaub und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Winterurlaub, Mallorca 1, 
Ungarn 2 

Anja Schott (23) 
Beruf: Studentin Soziale Arbeit 
Erfahrungen: seit 2023 im 
Urlaub und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Ungarn 2, Mallorca 1 

Elke Meissner (59)
Beruf: Einzelhandels-Kauffrau
Erfahrungen: seit 2016 im 
Urlaub und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Osterurlaub Toskana, Allgäu 1, 
Lago Maggiore 3, Ferienhaus zur 
Windmühle, Urlaub im Schloss, 
Ostseeurlaub am Bodden, Lago 
Maggiore 6 

Andreas Rottmeier (24)
Beruf: Student Sonder-
Pädagogik
Erfahrungen: seit 2021 im 
Urlaub und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiter 2024: 
Reise für junge Leute, Urlaub 
im Schloss, Bildungsangebot 
Schlager Singen 

Freie Mitarbeiter*innen
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Klara Schüssler (28) 
Beruf: Studentin Sonder-
Pädagogik 
Erfahrungen: seit 2016 im 
Urlaub und Freizeitbereich
Urlaub-Begleitung 2024: 
Pfingsten an der Ostsee, 
Urlaub beim Wilden Kaiser

Luisa Krodel (23)
Beruf: Studentin Sonder-
Pädagogik 
Erfahrungen: seit 2022 im 
Urlaubs und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleiterin 2024: 
Nordseeurlaub 3

Hannah Winterberg (23) 
Beruf: Studentin Psychologie 
Erfahrungen: seit 2020 im 
Urlaub und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleitung 2024: 
Lago Maggiore 5

Susanne Kurz (27)
Beruf: Studentin Sonder-
Pädagogik
Erfahrungen: seit 2016 im 
Urlaub und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleitung 2024: 
Ostsee, Lago Maggiore 7

Simone Conrad (35)
Beruf: Bankkauffrau
Erfahrungen: seit 2021 im 
Urlaub und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleitung 2024: 
Gran Canaria

Cornelia Wehr (58)
Beruf: Sozialarbeiterin 
Erfahrungen: seit 2022 im 
Urlaub und Freizeitbereich 
Freizeit-Begleitung 2024: 
Deutsche Bahn Museum 
Nürnberg, Dippemess Frankfurt, 
Brombachsee, Mittelalter 
Weihnachtsmarkt Ronneburg

Lea Hartwig (25) 
Beruf: Studentin Sonder-
Pädagogik
Erfahrungen: seit 2022 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Freizeit-Begleitung 2024: 
Advents-Singen, Batiken 

André Weigel (31) 
Beruf: IT Projekt-Manager
Erfahrungen: seit 2018 im Urlaub 
und Freizeitbereich 
Freizeit-Begleiter 2024: 
Tagesausflug Miramar 
Erlebnisbad

Pascal Halbleib (30)
Beruf: Gruppenhelfer auf einer 
Wohngruppe mit Menschen mit 
Behinderung 
Erfahrungen: seit 2018 im Urlaub 
und Freizeitbereich 
Urlaubs- und Freizeit-Begleiter 
2024: Schnupperurlaub 
Hohenlohe, Landhausurlaub 
in Italien 2, Tagesausflug zum 
Samba Festival Coburg

Annika Trosbach (28)
Beruf: Sonder-Pädagogin
Erfahrungen: seit 2015 im Urlaub 
und Freizeitbereich 
Urlaubs-Begleitung 2024: 
Bergwaldprojekt 

Jennifer Grubert (25)
Beruf: Heilerziehungs-pflegerin
Erfahrungen: seit 2020 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Urlaubs-Begleitung 2024: 
Insel Rügen 1, Insel Fehmarn, 
Gardasee 4 

Anita Geiger (68)
Beruf: ehemalige Sozial-
Pädagogin 
Erfahrungen: seit 2022 im Urlaub 
und Freizeitbereich
Freizeit-Begleitung 2024: 
Back-Kurs
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Teilnahme-Bedingungen. 
Bitte beachten!

Wer kann sich anmelden?
Teilnehmen kann jeder Mensch mit Behinderung 
aus Stadt und Landkreis Würzburg und Kitzingen. 
Bei manchen Angeboten kann nicht jede*r 
mitmachen. Zum Beispiel gibt es Angebote für 
Kinder und Angebote für Erwachsene. Manchmal 
können Rollstuhlfahrer*innen nicht mitfahren. In 
manche Autos passen keine Rollstühle. Diese 
Hinweise finden Sie bei allen Angeboten.

Wie kann ich mich anmelden?
Benutzen Sie für die Anmeldung bitte die Formulare 
am Ende in diesem Heft. Die gesetzliche Vertretung 
muss die Anmeldung unterschreiben. Es gelten 
nur schriftliche Anmeldungen. Mit der Anmeldung 
stimmen Sie unseren Teilnahme-Bedingungen zu. 
Die Teilnahme-Bedingungen beschreiben wir auf 
diesen 2 Seiten.

Anmeldungen für eine Urlaubsreise:
Sie bekommen diese Informationen von uns: 
 • eine Anmelde-Bestätigung
 • eine Leistungs-Beschreibung
 • einen Fragenkatalog
 • ein Formular zur Erfragung der Bankverbindung 
Sie bekommen eine Rechnung über den Reisepreis. 
Die Rechnung müssen Sie 4 Wochen vor dem 
Reise-Beginn bezahlen.

Anmeldung für einen Tagesausflug: 
Sie bekommen eine schriftliche 
Anmelde-Bestätigung und eine Rechnung. 
Die Rechnung müssen Sie 4 Wochen vor dem 
Tagesausflug bezahlen.

Anmeldung für eine Freizeitgruppe:
Sie bekommen diese Informationen von uns:
 • eine schriftliche Anmelde-Bestätigung
 • eine Rechnung über die Kosten
 • einen Fragenkatalog 
Bei der Freizeitgruppe zahlen Sie einen 
Grundbeitrag oder einen Teilnahmebeitrag:
Grundbeitrag: Diesen Betrag zahlen Sie. 
Die weiteren Kosten rechnen wir mit der 
Pflegekasse ab.  
Teilnahmebeitrag: Wir rechnen nicht mit 
der Pflegekasse ab. Dann zahlen Sie den 
Teilnahmebeitrag.

Finden die Angebote immer statt?
Manchmal melden sich wenige Teilnehmer*innen 
an. Dann sagen wir das Angebot vielleicht ab. 
Oder manchmal passieren unerwartete Dinge. Ein 
Beispiel: Ihre Urlaubsreise geht nach Dresden. In 
Dresden ist aber Hochwasser. Dann können wir 
nicht nach Dresden fahren. Manchmal finden wir 
nicht genügend Mitarbeiter*innen. Dann müssen wir 
das Angebot absagen. Sie bekommen dann einen 
großen Teil ihres Geldes zurück.

Wann muss ich die Rechnung bezahlen?
Für alle Angebote bekommen Sie eine Rechnung. 
Die Rechnung müssen Sie 4 Wochen vor Beginn 
des Angebotes bezahlen. 

Was müssen wir über Sie wissen?
Wir möchten Sie bei den Urlaubs- und Freizeit- 
Angeboten so gut wie möglich unterstützen. 
Deshalb bekommen Sie einen Fragebogen von 
uns. Darin können Sie uns mitteilen, was wichtig 
ist. Zum Beispiel ob Sie Medikamente nehmen 
oder ob Sie Anfälle bekommen. Sie können auch 
Wünsche aufschreiben. Zum Beispiel was Sie 
gerne essen oder was Sie im Urlaub gerne machen. 
Diese Angaben geben wir in den Computer ein. 
Im Computer werden die Daten gespeichert. Wir 
geben Ihre Angaben an niemand anderen weiter. 
Das nennt man Datenschutz. 

Können Sie mich von zu Hause abholen?
Wir können Sie zu Hause abholen. Sie müssen 
diesen Fahrdienst aber extra bezahlen.

Wer unterstützt mich bei den Urlaubs- und 
Freizeitangeboten?
Die Mitarbeiter*innen des Urlaubs- und 
Freizeitbereiches sind in der Regel kein 
ausgebildetes Fachpersonal. Unsere 
Mitarbeiter*innen arbeiten ehrenamtlich. 
Viele kommen aus den Studienbereichen der 
Sonderpädagogik oder der Sozialen Arbeit. Wir 
bilden unsere Mitarbeiter*innen fort. Spezielle 
pflegerische Tätigkeiten können nicht gemacht 
werden. Eine Fachkraft muss eine Einarbeitung 
machen und bescheinigen.

Bin ich bei den Urlaubs- und 
Freizeitangeboten versichert?
Wir schliessen für Sie keine 
Reisekrankenversicherung ab. 
Ein Beispiel: Wenn sie auf der Reise krank werden, 
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übernehmen wir keine Kosten für Sie. 
Wir schliessen für Sie auch keine 
Reiserücktrittskosten-Versicherung ab. 
Ein Beispiel: Sie haben Ihren Urlaub schon 
bezahlt. Sie werden kurz vor der Reise krank. Sie 
können nicht mitfahren. Sie müssen die Reise 
trotzdem bezahlen. Wenn Sie eine Versicherung 
abgeschlossen haben, dann bekommen Sie Ihr 
Geld von der Versicherung zurück. 
Für verloren gegangene Gegenstände übernehmen 
wir keine Haftung.

Ich habe mich für eine Urlaubsreise angemeldet. 
Kann ich auch wieder absagen?
Sie können Ihre Teilnahme absagen. Sie müssen 
schriftlich absagen. Wenn Sie absagen, müssen Sie 
in jedem Fall folgende Kosten bezahlen:
• 50 Euro bis 30 Tage vor Reisebeginn.
	 Ein Beispiel: Die Urlaubsreise beginnt am 
	 15. August. Wenn Sie vor dem 16. Juli absagen, 

müssen Sie 50 Euro zahlen.
• 20 % vom Reisepreis, (Kosten Selbstzahler), 

wenn Sie zwischen 4 Wochen und 2 Wochen vor 
Reisebeginn absagen.

	 Ein Beispiel: Die Urlaubsreise beginnt am 
	 15. August. Wenn Sie am 18. Juli absagen, 

müssen Sie 20 % vom Reisepreis zahlen.
• 50 % vom Reisepreis (Kosten Selbstzahler), wenn 

Sie in der Zeit von 14 Tage bis 8 Tage vor Beginn 
des Urlaubs absagen.

	 Ein Beispiel: Die Urlaubsreise beginnt am 
	 15. August. Wenn Sie am 8. August absagen, 

müssen Sie 50 % vom Reisepreis zahlen.
• 100% vom Reisepreis (Kosten Selbstzahler), 

wenn Sie 7 Tage vor Reisebeginn absagen. 
	
Reisen mit Flugzeug oder Zug oder zu 
Kulturveranstaltungen: 
Es gelten die selben Regelungen. Bei Abmeldungen 
von Flugreisen oder Zugreisen oder zu 
Kulturveranstaltungen müssen Sie zusätzlich die 
Kosten für alle gebuchten Tickets bezahlen.

Beendigung vom Reiseaufenthalt durch die 
Lebenshilfe:
Die Lebenshilfe kann den Reiseaufenthalt beenden: 
Wenn der Teilnehmer oder die Teilnehmerin die 
Reise auf Dauer erheblich stört. So, dass eine 
weitere Teilnahme für die anderen Teilnehmer*innen 
nicht mehr zumutbar ist. Oder wenn man durch 
das Verhalten von Teilnehmer*innen eine Betreuung 
nicht mehr verantworten kann. Das heißt, wenn 

die Assistent*innen wegen diesem Verhalten die 
Sorgfalts-Pflicht und Aufsichts-Pflicht nicht mehr 
ausreichend erfüllen können. Der Lebenshilfe steht 
in diesem Fall der volle Reisepreis zu. Mögliche 
notwendig werdende Kosten für die Rückreise 
müssen die Teilnehmer*innen bezahlen. Die 
Lebenshilfe stellt die Kosten in Rechnung.

Ich habe mich für einen Tagesausflug 
angemeldet. Kann ich auch wieder absagen?
Sie können Ihre Teilnahme absagen. Sie müssen 
schriftlich absagen. Wenn Sie absagen, müssen Sie 
in jedem Fall folgende Kosten bezahlen:
• 10 Euro für Absagen bis 5 Tage vor Beginn eines 

Tagesausfluges.
	 Ein Beispiel: Ein Tagesausflug findet am 
	 15. April statt. Wenn Sie vor dem 10. April 

absagen, müssen Sie 10 Euro zahlen.
• 50 % vom Preis (Kosten für Selbstzahler), wenn 

Sie 4 Tage bis 2 Tage vor dem Tagesausflug 
absagen.

	 Ein Beispiel: Ein Tagesausflug findet am 15. April 
statt. Wenn Sie am 11. April absagen, müssen Sie 
50 % vom Ausflugspreis bezahlen.

• 100% vom Preis (Kosten für Selbstzahler), wenn 
Sie einen Tag vor dem Tagesausflug absagen

Kostensätze bei Abrechnung über die 
Pflegekasse:
Dies betrifft die Assistenz, die wir nach 
der Leistungserbringung direkt mit den 
Leistungsträgern abrechnen. Zum Beispiel über 
die Pflegekasse. Falls Sie in der Pflegekasse 
eingestuft sind: Dann kann die Assistenzleistung 
über die Verhinderungspflege der Pflegekasse 
abgerechnet werden. Man nennt diese Leistung 
„pflegebedingten Mehraufwand“. Diese Leistung 
muss bei der Pflegekasse beantragt werden. 
Besteht ein Anspruch auf Entlastungsbetrag, ist 
eine Abrechnung auch hierüber möglich. 
Wir berechnen in diesem Jahr 145 Euro als 
Tagessatz. Wir berechnen für stundenweise 
Begleitung 14,50 Euro je Stunde. Wir berechnen 
in diesem Jahr 160 Euro als Tagessatz 
bei Urlaubsreisen, wenn hauptamtliche 
Mitarbeiter*innen die Reise begleiten.
Bei den Schnupperreisen hat jeder Urlauber eine 
Einzelbegleitung. Hierfür berechnen wir 
175 Euro als Tagessatz. Wir beraten Sie gerne in 
Pflegekassenangelegenheiten. Rufen Sie uns an.
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Der Nutzer*innen-Rat trifft sich

Wir möchten Ihre Urlaubswünsche für 2025 hören.

Der Nutzer*innen-Rat ist eine Gruppe von Urlauber*innen 
und Nutzer*innen vom Freizeitangebot. 
Sie unterhalten sich mit uns über unsere Angebote.

Warum gibt es den Nutzer*innen-Rat?
• 	Wir möchten Ihre Meinungen hören
• 	Wir möchten Ihre Urlaubs-wünsche hören
• 	Und wir möchten wissen: Was können wir besser 

machen.

Es gibt ein Treffen im Café Domain
Am 24. Februar 2024 
Um 16 Uhr

Haben Sie Lust?
Melden Sie sich bis 21. Februar 2024  bei uns an.

Sie können uns anrufen.
0931 78012920

Sie können uns eine E-Mail schreiben.
urlaub-freizeit@lebenshilfe-wuerzburg.de
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Jetzt gehts los!

Tagesausflüge
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FC Bayern Fanclub

„FC Bayern, Stern des Südens, Du wirst niemals 
untergehen. Weil wir in guten wie in schlechten Zeiten 
zueinander stehen.“ 
Mit solchen Fan Gesängen für den FC Bayern bringen wir uns bei den Fahrten ins 
Stadion in Stimmung.

Die Fahrten ins Stadion sind Fest – Tage. Von früh bis spät. Das muss man als 
Bayern Fan erleben. Oft fahren wir mit befreundeten Fanclubs. Immer ist Stimmung. 
Fußball ist unsere Leidenschaft. Wir sind Mitglied im Fanclub Programm vom FC 
Bayern. Deswegen bekommen wir jedes Jahr Karten für 5 Heimspiele.
Dazu kommen noch Spiele in der Champions League. 

Wir sind auch Mitglied beim Regionaltreff von den Bayern Fan Clubs Unterfranken. 
Bei den Versammlungen sind wir dabei. Da kommen immer wichtige Personen vom 
FC Bayern. Zum Beispiel der Präsident Herbert Hainer. Mit dem Regionaltreff fahren 
wir zu Heimspielen und Auswärtsspielen.
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Der FC Bayern Fanclub hat eine Fußball 
Mannschaft.
Training ist von März bis November.
Alle die Lust haben, können mitkicken. 
Im Sommer machen wir bei Turnieren 
mit.

Ihr wollt selbst im Fanclub mitspielen 
und mitmachen? Dann tretet unserem 
Fanclub bei. Das gilt für Menschen mit 
und ohne Behinderung. Tragt Sie auf 
dem Anmeldeformular ein: FC Bayern 
Fanclub. Ihr bekommt dann weitere 
Informationen. 
„FC Bayern, Deutscher Meister, ja so 
heißt er, mein Verein. Ja so war es und 
so ist es und so wird es immer sein!“
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Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 85 E bis 145 E

Team: 
André Weigel 
und weitere Assistent*innen

Erlebnisbad 
Miramar  
am 18. Februar

Ort:			  Weinheim	

Abfahrt: 
	 9 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Rückkunft: 
	 19 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Preis ohne Verpflegung

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 20 E bis 90 E

Team: 
Cornelia Wehr 
und weitere Assistent*innen

Deutsche Bahn 
Museum  
am 17. März

Ort:		  Nürnberg	

Abfahrt: 
	 8:15 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg, 
		  DB Info

Rückkunft: 
	18:15 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg

Preis ohne Verpflegung



13

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 20 E bis 80 E

Team: 
Cornelia Wehr 
und weitere Assistent*innen

Dippemess  
am 14. April

Ort:			  Frankfurt	

Abfahrt: 
	 8 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg, 
		  DB Info

Rückkunft: 
	 19 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg

Preis ohne Verpflegung

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 50 E bis 130 E

Team: 
Laura Schleising 
und weitere Assistent*innen

Zoo Wilhelma  
am 12. Mai

Ort:		  Stuttgart	

Abfahrt: 
	 7:15 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg, 
		  DB Info

Rückkunft: 
	19:15 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg

Preis ohne Verpflegung
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Schifffahrt auf 
dem 
Brombachsee
am 9. Juni

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 55 E bis 150 E

Team: 
Cornelia Wehr 
und weitere Assistent*innen

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 20 E bis 85 E

Team: 
Pascal Halbleib
und weitere Assistent*innen

Samba Festival   

am 14. Juli

Ort:			  Brombachsee

Abfahrt: 
	 9 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Rückkunft: 
	 19 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Preis ohne Verpflegung

Ort:			  Coburg

Treffpunkt:  
	 9 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg 		
		  DB Info

Rückkunft: 
	20:30 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg 
		  DB Info

Preis ohne Verpflegung
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Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 95 E bis 170 E

Team: 
Janine Hiemer 
und weitere Assistent*innen

Internationale 
Deutsche 
Motorradmeisterschaft 

am 22. September

Ort:			  Hockenheimring	

Abfahrt: 
	 8 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Rückkunft: 
	 18 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Preis ohne Verpflegung

Erlebnisbad 
Atlantis
am 20. Oktober

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 40 E bis 110 E

Team: 
Janine Hiemer 
und weitere Assistent*innen

Ort:		  Herzogenaurach

Abfahrt: 
	 9 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Rückkunft: 
	 18 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Preis ohne Verpflegung
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Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 35 E bis 115 E

Team: 
Cornelia Wehr 
und weitere Assistent*innen

Mittelalter 
Weihnachtsmarkt  
am 1. Dezember

Ort:			  Ronneburg	

Abfahrt: 
	 10 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Rückkunft: 
	 19 Uhr 	Christophorus Schule, 
		  Mainaustraße 38

Preis ohne Verpflegung

Mercedes Benz 
Museum
am 10. November

Plätze barrierefrei Kosten

10 Ja 20 E bis 90 E

Team: 
Janine Hiemer 
und weitere Assistent*innen

Ort:			  Stuttgart	

Abfahrt: 
	 8:15 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg 
		  DB Info

Rückkunft: 
	19:15 Uhr 	Hauptbahnhof Würzburg

Preis ohne Verpflegung
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Bildungsangebote
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Tanzkurs

barrierefrei Kosten

Nein 95 E

Tanzlehrer: 
Horst Reinhard

Auch in diesem Jahr gibt es wieder 
einen Tanzkurs. Dieser findet in der 
Tanzschule Hartung statt. Hier lernt 
ihr verschiedene Gesellschaftstänze, 
Partytänze, Grundschritte des 
Langsamen Walzer und der Samba. 

Wann?
Mittwochs von 17:30 Uhr bis 18:15 Uhr
Die 8 Termine sind: 
14. Februar, 21. Februar, 28. Februar, 
6. März, 13. März, 20. März, 10. April, 
17. April

Wo? 
Tanzschule Hartung, Peterstraße 6a, 
97070 Würzburg

Capoeira

barrierefrei Kosten

Ja 20 E bis 80 E

Leitung:
Annika Kreikenbrohm

Capoeira ist eine Kampf-kunst, die 
Spaß macht. Die Kampf-kunst erfolgt 
ohne Berührung. Capoeira ist wie 
ein Spiel. Dabei werden Musik und 
Bewegung miteinander verbunden. Bei 
dem Angebot können Sie Capoeira 
spielerisch kennenlernen. Es geht um: 
Spaß, Musik, Spiel, Bewegung und 
Gemeinschaft. 

Wann?
Samstags von 11 Uhr bis 13 Uhr
Die 5 Termine sind:
24.Februar, 16.März, 20.April, 11.Mai, 
15.Juni

Wo? 
Besprechungsraum Lebenshilfe 
Würzburg, Wilhelm-Dahl-Straße 16, 
97082 Würzburg
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Zugfahren

barrierefrei Kosten

Ja 40 E bis 190 E

Begleitung:
noch nicht bekannt

In diesem Kurs lernt man das Zugfahren. 
Dazu treffen wir uns am Bahnhof. Wir 
können Ausflüge in folgende Städte 
machen: Schweinfurt, Bamberg, 
Nürnberg, Frankfurt, Stuttgart. 

Wann?
Samstags von 10 bis 16 Uhr
Die 5 Termine sind: 
2. März, 16. März, 13. April, 27. April, 
11. Mai
 
Wo? 
Wir treffen uns um 10 Uhr am Bahnhof 
Würzburg

Was brauchen Sie? 
Einen Ausweis und die Wertmarke. 

Basteln

barrierefrei Kosten

Ja 10 E bis 50 E

Begleitung: 
Andrea Krug 
und 1 weitere Assistent*in

In diesem Kurs wollen wir gemeinsam 
basteln. 
Ihr könnt schöne Karten für Ostern oder 
auch für den Muttertag machen. 

Wann?
Samstags von 14 bis 16 Uhr
Die 4 Termine sind: 
16. März, 23. März, 13. April, 20. April

Wo? 
Besprechungsraum Lebenshilfe 
Würzburg, Wilhelm-Dahl-Straße 16, 
97082 Würzburg
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Koch-Kurs

barrierefrei Kosten

Nein 60 E bis 180 E

Begleitung: 
Janine Hiemer 
und 1 weitere Assistent*in

Wir kochen gemeinsam ein leckeres 
Essen. Dieses Mal kochen wir vegan. 
Das heißt wir verzichten auf Fleisch und 
alle anderen tierischen Produkte. Zum 
Beispiel auch auf Eier. Ihr lernt neue 
Rezepte und könnt diese nach dem 
Kurs mit nach Hause nehmen. Dann 
könnt ihr das gleiche Essen zu Hause 
nachkochen. 

Wann?
Freitags von 17 Uhr bis 20 Uhr
Die 5 Termine sind: 
23. Februar, 22. März, 26. April, 24. Mai, 
28. Juni

Wo? 
Probewohnung der Lebenshilfe, 
Weißenburgstraße 9, 97082 Würzburg

Back-Kurs

barrierefrei Kosten

Nein 60 E bis 180 E

Begleitung: 
Anita Geiger 
und Dieter Lechner

Wir wollen gemeinsam backen. Ob süß 
oder deftig – für jeden ist etwas dabei. 
Von Pizza, Kuchen oder Apfelstrudel – 
jedes Mal wird etwas Neues ausprobiert. 
Die Rezepte bekommt ihr nach dem 
Kurs mit nach Hause. Dann könnt ihr zu 
Hause nochmal alles nachbacken. 

Wann?
Dienstags von 14 Uhr bis 18 Uhr
Die 5 Termine sind:
20. Februar, 27. Februar, 5. März, 
12. März, 26. März

Wo? 
Probewohnung der Lebenshilfe, 
Weißenburgstraße 9, 97082 Würzburg
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Batiken

barrierefrei Kosten

Ja 20 E bis 40 E

Begleitung: 
Lea Hartwig 
und Louisa Kumbartski

In diesem Workshop batiken wir!
Das bedeutet, wir färben bunte Muster 
auf Textilien.
Für alle von euch gibt es ein Paar 
Socken und einen Beutel. 
Wenn ihr gern ein T-Shirt färben 
möchtet, dann bringt es bitte selbst mit. 
Wichtig ist, dass es weiß und aus 
Baumwolle ist. 

Wann?
Am 14. Juli
Von 11 Uhr bis 15 Uhr 

Wo? 
Besprechungsraum Lebenshilfe, 
Wilhelm-Dahl-Straße 16, 
97082 Würzburg

Schlager singen

barrierefrei Kosten

Ja 20 E bis 60 E

Begleitung: 
Andreas Rottmeier

Sing mit uns! 
Zusammen singen wir bekannte 
Schlager und Lieder und üben diese 
in der Gruppe. Jede Woche lernen wir 
neue Lieder und wiederholen bereits 
bekannte. Zusammen haben wir 
Spaß beim gemeinsamen Singen und 
Musizieren. 

Wann?
Dienstags von 17 Uhr bis 19 Uhr. 
Die 4 Termine sind: 16. April, 30. April, 
14. Mai, 4. Juni

Wo? 
Besprechungsraum Lebenshilfe, 
Wilhelm-Dahl-Straße 16, 
97082 Würzburg
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Tanzen

barrierefrei Kosten

Ja 15 E bis 50 E

Begleitung: 
Lisa Schüttler 
und 1 weitere Assistent*in

In diesem Workshop wollen wir uns 
bewegen. Tanzen hält fit und schafft 
Kontakte.
Wir wollen ganz frei verschiedene Tanz-
Richtungen probieren. Es geht nicht um 
Paar-Tanz.
Ein Mix aus Zumba, Fitness, Jazz-Tanz 
und Spiel und Spaß. 

Wann?
Dienstags von 17 Uhr bis 18:30 Uhr
Die 5 Termine sind: 20. Februar, 
27. Februar, 5. März, 12. März, 19. März  

Wo? 
Besprechungsraum Lebenshilfe, 
Wilhelm-Dahl-Straße 16, 
97082 Würzburg

Advents-Singen 

barrierefrei Kosten

Ja 10 E bis 50 E

Begleitung: 
Lea Hartwig 
und 1 weitere Assistent*in

Gemeinsam wollen wir die Vor-
Weihnachtszeit genießen. Bei 
Lebkuchen, Tee und Mandarinen 
lauschen wir Geschichten zum 
Weihnachtsfest. Wir singen unsere 
liebsten Weihnachtslieder.
Wir laden Musiker*innen ein, die uns 
adventliche Musik vorspielen. 

Wann?
Sonntags von 15 Uhr bis 17 Uhr
Die 4 Termine sind: 1. Dezember, 
8. Dezember, 15. Dezember, 
22. Dezember

Wo? 
Besprechungsraum Lebenshilfe, 
Wilhelm-Dahl-Straße 16, 
97082 Würzburg



23

Regelmäßige
Gruppen
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Neues Angebot: Kochgruppe
Habt ihr Lust eine neue Kochgruppe 
mit uns zu starten? Wir treffen uns um 
gemeinsam ein Abendessen zu kochen 
und zusammen zu essen. Ihr bekommt 
die Rezepte mit. So könnt ihr das Essen 
zuhause nachkochen. Die Gruppe 
findet immer einmal im Monat an einem 
Samstag statt. Im Juli, August und 
September machen wir eine Pause.  

Uhrzeit: 
17 Uhr bis 20 Uhr
 
Wo: 
Probewohnung der Lebenshilfe, 
Weißenburgstraße 9

Kosten: 
50 E bis 150 E (für das ganze Jahr)

Die Jungen Wilden:
1 Mal im Monat am Samstag von 
13:30 Uhr bis 18 Uhr

Kitzinger Treff:
1 Mal im Monat am Samstag von 14 Uhr 
bis 18 Uhr

Freizeitgruppe Ochsenfurt:
1 Mal im Monat am Donnerstag von 
16 Uhr bis 20 Uhr
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Montags-Schwimmgruppe:
jeden Montag von 16 Uhr bis 19 Uhr

Spaßbad-Gruppe:
1 Mal im Monat am Samstag von 10 Uhr 
bis 16 Uhr

Bowling-Gruppe 1:
1 Mal im Monat am Donnerstag von 
16 Uhr bis 19 Uhr

Bowling-Gruppe 2:
1 Mal im Monat am Donnerstag von 
16 Uhr bis 19 Uhr

Stammtisch im Café Domain:
1 Mal im Monat am Samstag von 15 Uhr 
bis 18 Uhr
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Nachtschwärmer:
1 Mal im Monat am Freitag von 
19:30 Uhr bis 0 Uhr

Fledermäuse:
1 Mal im Monat am Freitag von 
19:30 Uhr bis 0 Uhr

Nachteulen: 
1 Mal im Monat am Freitag von 
19:30 Uhr bis 0 Uhr

Partywölfe:
1 Mal im Monat am Samstag von 
19:30 Uhr bis 0 Uhr

Partyvögel Kitzingen:
1 Mal im Monat am Freitag von 20 Uhr 
bis 1 Uhr
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Jeden ersten Sonntag im Monat 
öffnet die Odeon Lounge für die 
„Disco am Sonntag“.

Die Odeon Lounge ist eine 
Disco.

Die Disco ist in Würzburg in der 
Augustiner-Straße 18.

Die Disco beginnt um 15 Uhr. 

Das Ende ist um 19 Uhr.

Die „Disco am Sonntag“ ist für 
alle, die Party feiern wollen.

Der DJ legt Popmusik auf. 

Von Oldies über New Wave, 
Rock und Hip Hop bis Techno. 

Der Eintritt ist frei. 

Die Getränkepreise sind billiger 
als normal.

Disco am Sonntag
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Free Zone im Cafe Dom@in

Die Free Zone ist ein offener Treff für Jugendliche und Erwachsene.
Die Free Zone findet 1 Mal im Monat am Samstag statt.
Die Free Zone beginnt um 15 Uhr im Café Domain.
Das ist in der Ottostraße 1 in Würzburg.
Das Ende ist um 19 Uhr.

Das bietet die Free Zone:
• Musik
• Essen und Trinken
• Gesellschaftsspiele
• Kicker
• Billard
• Dart
• Computer & Internet
• Vortreffen und Nachtreffen von 

Urlaubsreisen
• Alles, was euch sonst noch einfällt

Termine 2024:
	13. Januar
	24. Februar
	 9. März
	 6. April
	11. Mai
	15. Juni
	 6. Juli
	20. Juli
	21. September
	26. Oktober
	16. November
	14. Dezember 
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Familienunterstützender Dienst (FUD)
Außenstelle Kitzingen, Telefon: 09321 926 456 8
E-Mail: fud@lebenshilfe-wuerzburg.de 
Internetseite: www.lebenshilfe-wuerzburg.de 

Die Wochenend - WG 2024
für Kinder und Jugendliche mit Behinderung 

Ein monatliches Übernachtungswochenende 
mit vielen gemeinsamen Aktionen 

Hier können Kinder und Jugendliche mit Behinderung ein 
„WG-Leben auf Zeit“ ausprobieren.

Einmal im Monat bietet der Familienunterstützende Dienst ein 
begleitetes Wochenende in unserer Lebenshilfe Wohnung in Würzburg an.

Eine Teilnahme ist tageweise oder mit einer Übernachtung möglich.

Weitere Infos dazu fi nden Sie auf der Homepage der Lebenshilfe Würzburg.
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FINK

FINK Freizeit INKlusiv 
Freizeit für ALLE       

Das ist FINK

FINK - Freizeit INKlusiv ist Teil vom Familienunterstützenden 
Dienst der Lebenshilfe Würzburg e.V.

Wir möchten Menschen mit Behinderung Zugang zur  
Würzburger Kultur- und Freizeitlandschaft ermöglichen.

FINK vermittelt Begleitungen an Personen mit 
 Unterstützungsbedarf. Die ehrenamtlichen Mitarbeiter*innen 
assistieren bei inklusiven Freizeitangeboten.

Im FINK Heft finden Sie inklusive Freizeitangebote.

Sie können sich im Heft oder im Internet unter  
www.netzwerk-inklusion-wue.de anmelden.

Bei Interesse schicken wir Ihnen gerne das FINK-Heft zu.

So funktioniert FINK

In unserem FINK-Heft finden Sie viele 
Freizeitangebote.

FINK hat ein Netzwerk mit inklusiven 
Freizeitanbieter*innen.

In einem Gespräch lernen wir Sie 
kennen. So finden wir eine passende 
Assistenz.

Die Begleitung hilft nach dem Leitsatz: 
„So viel Unterstützung wie nötig, so 
wenig wie möglich!“
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Diese Freizeitanbieter*innen  
sind schon Teil unseres Netzwerks

• Kinder- und Jugendfarm Würzburg  

• Umweltstation Tierpark Sommerhausen 

• Aktivspielplatz Steinlein

• Sportfreizeit Sanderrasen

• Hüttendörfer im Landkreis Würzburg

• Familienzentrum Heidingsfeld

• Circus Wirbelwind

• Spielhaus Heuchelhof

• Nordbayerische Bläserjugend

• Anettes Kinderturnen e.V. 

• DSPG des Diözesan Verband Würzburgs

• & viele mehr

Kontakt FINK – Freizeit INKlusiv:

Marisa Tappe-Löhr 

Telefon: 0931 78012910

E-Mail: fink@lebenshilfe-wuerzburg.de

Internet: www.netzwerk-inklusion-wue.de

Wie erkennen Sie  
inklusive Freizeitangebote?

Es gibt einen Stempel.

Der Stempel ist ein Erkennungszeichen. 

Bei diesen Freizeitangeboten sind Menschen  
mit Behinderung willkommen.

FINK unterstützt diese Freizeitanbieter*innen  
bei der Organisation.

Der Stempel ist in Programmheften und auf 
 Internetseiten von Freizeitanbieter*innen zu finden.

Weitere Informationen:
www.netzwerk-inklusion-wue.de
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Jetzt gehts los!

Urlaubsreisen
und

Erlebnisreisen
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Für den Winterurlaub fahren wir wieder ins Lechtal nach Österreich. Dieses 
Mal haben wir 3 Ferienwohnungen im Hause „Bergschaf“ gebucht. Die 
Ferienwohnungen liegen in dem kleinen Ort Holzgau. Zu Fuß sind es nur wenige 
Minuten bis zur Wintersportanlage. 
Hier gibt es:  
• einen Skilift 
• eine Rodelbahn 
• eine Langlauf-Loipe 
Das große Skigebiet Warth am Arlberg ist 12 Kilometer entfernt.
Achtung! Den Abfahrt-Skipass müssen Sie selbst bezahlen.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Nein
  2-Bett- 
Zimmer 
3-Bett-
Zimmer

800 E
bis

1400 E
8 Wir kochen 

selbst
370 km

Winterurlaub 
20. Januar bis 27. Januar  	 Tirol 

Reiseleitung:
 Gabriela Pretzl 
und 3 weitere 

Assistent*innen
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In den Osterferien fahren wir nach Italien in die Toskana. Die Toskana ist ein Gebiet 
in Mittelitalien. Wir haben dort eine Villa gemietet. Dort waren wir schon einmal 
2018. Die Toskana ist bekannt für guten Wein und schöne, alte Städte. Dort gibt 
es oft hohe Türme, enge Gassen, guten Kaffee und leckeres Eis. Wir wollen einen 
Ausflug ans Meer machen und auch wieder einen Kunstgarten besuchen. 
Unsere Villa ist wunderschön. Wir kochen dort selbst. Es gibt ein großes 
Wohnzimmer und einen Billard-Tisch. Draußen gibt es einen Pizzabackofen und 
einen Pool. Es kann aber sein, dass es zu kalt für das Baden ist. 
An der Reise nehmen 18 Personen teil. Die Reise wird von einem Therapiehund 
begleitet. Das heißt: Der Hund ist friedlich und kennt sich gut mit Menschen aus. 

13 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

13 Nein
2-Bett-
Zimmer

920 E
bis

1950 E
10

Wir kochen 
selbst 970 km

Osterurlaub Toskana  
23. März bis 1. April   	 Italien

Reiseleitung:
Michael Giehl 
und 4 weitere 

Assistent*innen



36

Diese Reise führt uns zum Lago Maggiore nach Italien. Das ist ein großer See 
in Italien. Ein Teil vom See gehört zur Schweiz. Wir wohnen in der schönen Villa 
Leopoldina. Das Ferienhaus liegt oberhalb des Sees in einem Kurort. Hier können 
wir uns wunderbar erholen und wohl fühlen. Es gibt einen großen Garten in sonniger 
und ruhiger Lage. Die nächste Ortschaft Premeno ist nur 300 Meter entfernt. Diesen 
Weg kann man einfach zu Fuß laufen.
Am Lago Maggiore kann man sehr schön spazieren gehen und Märkte besuchen. 
Eis essen und Kaffee trinken mit Blick auf den See ist einfach herrlich.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

475 E
bis

1295 E
8 Wir kochen 

selbst
590 km

Lago Maggiore 1
23. März bis 30. März     					     Oberitalien

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Auch diese Reise geht an den Lago Maggiore in Italien. Der See in der Nähe der 
Schweiz ist umgeben von herrlichen Bergen. Wir wohnen in einem Ferienhaus in 
Arizzano. Hier gibt es auch eine große Terrasse, von der man einen tollen Ausblick 
hat. Es gibt sogar einen Whirlpool! Wir können am Ufer vom Lago Maggiore 
spazieren gehen. Es gibt wunderschöne kleine Städte, die wir besichtigen können. 
Dort kann man sehr gut italienisches Eis essen oder Kaffee trinken gehen. Wir 
können auch eine Fahrt mit einem Schiff machen. Der Blick vom Schiff ans Ufer ist 
besonders schön. Mit dem Schiff können wir auch einen Ausflug zu einer Insel im 
Lago Maggiore machen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
3-Bett-
Zimmer

620 E
bis

1490 E
8

Wir kochen 
selbst 570 km

Lago Maggiore 2
23. März bis 30. März    	 Oberitalien

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Hamburg mit dem Zug 
31. März bis 7. April 	 Hamburg

Wir fahren mit dem Zug nach Hamburg. Hamburg ist eine große Hafenstadt. Es 
gibt viele Wasserstraßen. Wir können einen Bootsausflug machen. Wir können die 
Reeperbahn und die große Speicherstadt besichtigen. Das wird eine Reise mit 
vielen kulturellen Sehenswürdigkeiten. Die Fahrt nach Hamburg führt uns zu großen 
Theater und Musical-Aufführungen. Wir können zum Beispiel das Musical „König 
der Löwen“ anschauen. Wir übernachten in einer Jugendherberge. Dort haben wir 
Halbpension gebucht.
Achtung! Im Reisepreis ist nur das Frühstück und das Abendessen dabei. Die 
Verpflegung mittags müssen Sie selbst bezahlen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 ja
4-Bett-
Zimmer
6-Bett-
Zimmer

ungefähr
580 E

bis
1425 E

8 Halbpension 510 km

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Diese Reise führt uns nach Freiburg. Die Stadt Freiburg befindet sich in Baden-
Württemberg an der Grenze zu Frankreich. Freiburg ist die wärmste Stadt in 
Deutschland. Es kann also auch um Frühling schon warm werden. Wir wohnen 
in einer Jugendherberge. Dort haben wir Halbpension gebucht. Wir können 
die historische Altstadt besuchen, Eis essen und einen Kaffee trinken gehen. 
Freiburg ist eine Stadt mit vielen Studenten. Es gibt also auch viele Kneipen und 
Kulturveranstaltungen.

Achtung! Im Reisepreis ist nur das Frühstück und das Abendessen dabei. Die 
Verpflegung mittags müssen Sie selbst bezahlen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

600 E 
bis

1490 E
8 Halbpension 370 km

Freiburg
31. März bis 7. April     	 Breisgau

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Unsere Reise geht nach Mallorca. Mallorca ist eine spanische Insel im Mittelmeer. 
Wir wohnen in einem großen spanischen Landhaus an der Ostküste. Hier leben viele 
Tiere. Es gibt Hühner, Pferde, Hunde und Schweine. Wir können auf den Pferden 
reiten oder eine Kutschfahrt über das große Grundstück machen. Wir haben 
auch einen eigenen barrierefreien Pool. Auch der nächste Strand in Cala Millor ist 
barrierefrei. Hier können wir baden, spazieren und Eis essen gehen. Wir können 
viele kleine Hafen-Städte erkunden. Die Hauptstadt der Insel ist Palma. Direkt 
neben Palma ist der „Ballermann“. Am Ballermann gibt es laute Schlagermusik und 
Bier. Auch diese beiden Orte können wir besuchen.

10 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Flugzeit

10 Ja
1-Bett-
Zimmer
2-Bett-
Zimmer

ungefähr 
1400 E

bis
2650 E

9 Wir kochen 
selbst 

2 Stunden

Mallorca 1
11. April bis 19. April    	 Cala Millor

Reiseleitung:
Anja Schott, 

Gabriela Pretzl 
und 3 weitere 

Assistent*innen
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Falkensee liegt am Rand von Berlin. Es ist dort sehr ruhig. Hier gibt es einen See, 
Wälder und Park-Anlagen.
Das Ferienhaus ist 25 km vom Berliner Stadt-Zentrum entfernt.
In der Haupt-Stadt gibt es viel zu entdecken. Zum Beispiel können wir uns 
das berühmte Brandenburger Tor anschauen. Wir können auch den Tiergarten 
besuchen. Ein Ausflug nach Potsdam ist auch möglich. Dort gibt es ein schönes 
Schloss mit einem großen Garten. Wir können auch an einen See fahren. Zum 
Beispiel an den Wannsee.
Diese Reise wird von einem kleinen Hund begleitet. Er ist süß und friedlich.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Urlaub bei Berlin   
15. April bis 22. April   	 Berlin  

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Ja
2-Bett- 
Zimmer
3-Bett- 
Zimmer

650 E
bis

1520 E
8 Vollpension 490 km

Reiseleitung:
Mehdi Blidi

und 2 weitere 
Assistent*innen
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Lissabon ist die Hauptstadt von Portugal. Die Stadt hat sehr viele Hügel. Auf diesen 
Hügeln gibt es wunderschöne Aussichtspunkte. Von hier sieht man die ganze 
Schönheit der Stadt. Manche Aussichtspunkte kann man mit einem Aufzug oder 
einer Seilbahn erreichen. Mit einer uralten Straßenbahn können wir durch die engen 
Gassen fahren. 
In Lissabon gibt es alte Kirchen, Museen, eine Festungsanlage, Königspaläste und 
Badestrände. Auch das Nachtleben und die viele Kneipen sind ein Erlebnis.  
Wir wohnen in einem Ibis Styles Hotel. Mit dem Bus oder der Bahn sind wir schnell 
bei allen Sehenswürdigkeiten und dem Zentrum der Stadt. 
Achtung! Im Reisepreis ist das Frühstück dabei.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Lissabon
22. April bis 29. April  	 Portugal

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Flugzeit

8 Ja 3-Bett-
Zimmer

ungefähr
1200 E

bis
2300 E

8 Frühstück  3 Stunden

Reiseleitung:
Laura Schleising 

und 3 weitere 
Assistent*innen
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Wochenende in der Fränkischen Schweiz
26. April bis 28. April 	 Oberfranken 

Ein Wochenende für Naturliebhaber. Wir wohnen in einem Pfadfinderhaus. Neben 
dem Haus gibt es einen Zeltplatz. Wer möchte kann im Zelt schlafen. Wir können 
Lagerfeuer machen und nachts die Sterne beobachten. In der Fränkischen Schweiz 
kann man viel Spazieren gehen, Felsen erkunden und Höhlen besichtigen. Die 
Region ist auch bekannt für deftiges Essen und gutes Bier. Wir wollen diese Reise 
mit Studierenden der Hochschule machen.

20 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
10 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Übernachtung Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

20 Nein

2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer
10-Bett-
Zimmer

130 E
bis

295 E
3 Wir kochen 

selbst
120 km

Reiseleitung:
Michael Giehl, 

Natascha Bergmann 
und weitere 

Assistent*innen
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Wünschen Sie sich viel Zeit in der Pflege, viel Zeit zum Kennenlernen und viel Zeit in 
der Begleitung? Dann sind Sie hier richtig. Bei unseren Schnupperurlauben können 
Sie sich gut entspannen. Jede*r Urlauber*in bekommt Unterstützung von einer 
eigenen Assistenzperson. 
Wir wohnen in einem Freizeithaus im Ort Unterheimbach. Dort gibt es viel Platz 
und wenig Barrieren. Hohenlohe ist bekannt für eine schöne Landschaft und gutes 
Essen. Es gibt auch einige schöne Schlösser die man besichtigen kann.

4 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Schnupperurlaub Hohenlohe
3. Mai bis 10. Mai   	 Baden-Württemberg 

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

4 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

990 E
bis

2800 E
8 Wir kochen 

selbst
120 km

Reiseleitung:
Pascal Halbleib 
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Istanbul ist eine sehr große Stadt zwischen Europa und Asien. Es leben 15 Millionen 
Menschen dort. Es gibt einen Stadtteil in Europa und einen Stadtteil in Asien. 
Dazwischen liegt der Bosporus. Sie erleben hier eine europäische Großstadt und 
gleichzeitig die Stimmung von einem orientalischen Märchen. Begeben Sie sich 
auf eine Zeitreise! Besuchen Sie den Topkapi Palast und die Blaue Moschee. Den 
Versunkenen Palast Yerebetan Sarnici haben Sie vielleicht schon in einem James 
Bond Film gesehen. Sie können auf Märkten und Basaren einkaufen gehen.
Die Bosporus Brücke ist 400 Meter lang. Bei Nacht ist sie beleuchtet. Das Goldene 
Horn ist eine Meer - Bucht. Sie wohnen in einem erstklassigen Hotel mitten in der 
Stadt. Die Ausstattung ist sehr gut. 1 Assistent ist regelmäßig in Istanbul. Er kennt 
die Stadt sehr gut.
Achtung: Im Reisepreis ist nur das Frühstück dabei. 

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Istanbul
4. Mai bis 12. Mai   	 Türkei

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Flugzeit

8 Ja
3-Bett-
Zimmer

ungefähr
1200 E

bis
2300 E

9 Frühstück 3 Stunden

Reiseleitung:
Holger Klüpfel
und 3 weitere 

Assistenten*innen
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Allgäu 1
12. Mai bis 17. Mai    	 Bayern

Reiseleitung:
Elke Meissner 
und 3 weitere 

Assistent*innen

Wir fahren ins Allgäu. Das liegt nahe der österreichischen Grenze. Hier wohnen 
wir für 6 Tage in einem schönen Landhaus. Unsere Unterkunft heißt „Gmeinder’s 
Landhaus“. Sie hat 6 Doppelzimmer und ein barrierefreies Zimmer. Wir können 
einen großen Garten nutzen. Es gibt auch einen Grillplatz. Sie können tolle 
Berglandschaften bestaunen. Wir haben viele Möglichkeiten um die Natur zu 
genießen. Das Haus liegt in der Nähe von Immenstadt. Dort finden Sie schöne 
alte Häuser. Sie können traditionelles Essen genießen. Außerdem gibt es in dieser 
Gegend viele schöne Seen die Sie entdecken können. Der große Alpsee zum 
Beispiel liegt ganz in der Nähe von Immenstadt. Er ist bekannt für klares Wasser 
und eine tolle Aussicht vom Ufer aus. Man kann dort auch Baden gehen. 

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Nein
2-Bett-
Zimmer

520 E
bis

1200 E
6

Wir kochen 
selbst 310 km
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Bergdoktor-Fanreise
13. Mai bis 17. Mai 	     Chiemgau/Wilder Kaiser 

Wer schaut gerne der Bergdoktor? Alle Fans der TV Serie sind hier genau richtig! 
Wir fahren an die Deutsch-Österreichische Grenze ins Jugendhaus Haslau. Dort 
haben wir viel Platz in Mehrbettzimmern und werden dort gemeinsam Frühstücken 
und Abendessen. 
Umgebend von einer wunderschönen Landschaft können wir dort viele Ausflüge 
machen. Der Chiemsee und Salzburg sind ganz in der Nähe. 
Highlight der Reise ist der Ausflug am Mittwoch zum Wilden Kaiser. Dort findet der 
Bergdoktor Fantag statt. Es gibt dort ein buntes Programm Rund um Hans Sigl alias 
Dr. Martin Gruber.
Achtung: Im Reisepreis ist nur Frühstück und Abendessen dabei.

20 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
10 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

20 Nein
Mehr-Bett-

Zimmer
320 E

bis
750 E

5 Halbpension 360 km

Reiseleitung:
David Krug 

und 9 weitere 
Assistent*innen
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Der Gardasee ist eines der beliebtesten Reiseziele in Italien. Wir wohnen in einem 
schönen Ferienhaus. Wir können von dort aus auf den See blicken. Es hat einen 
großen Garten, in dem Zitronen wachsen. Das Haus liegt am Hang und ist 3 
Kilometer vom Ort Garda entfernt. Wir können eine Schifffahrt auf dem Gardasee 
machen und viele schöne alte Städte besichtigen. Dort können wir Kaffee trinken 
oder Eis essen. Man kann auch den Freizeitpark Gardaland besuchen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Gardasee 1
18. Mai bis 25. Mai     	  Venetien

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett-
Zimmer

750 E
bis

1720 E
8

Wir kochen 
selbst 680 km

Reiseleitung:
Julia Melnikova 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Wir fahren nach Misselwarden an der Nordseeküste. Wir wohnen in dem 
Freizeitheim der Lebenshilfe Berlin: Zur Silberfuchsbörse. Dort haben wir einen 
großen Garten mit Terrassen und vielen Spielmöglichkeiten. Wir können zum 
Beispiel Fußball, Basketball oder Tischtennis spielen. Das Meer ist schnell zu 
erreichen. Dort können wir spazieren gehen und die Landschaft genießen und das 
Watt erkunden. Es gibt viele kleine Häfen die man anschauen kann. Von dort kann 
man auch eine Schifffahrt machen.
Wir können auch einen Ausflug in einen Tierpark machen. Bremerhaven und 
Cuxhaven sind Städte in der Nähe die wir besuchen können. Dort können wir zum 
Beispiel in ein Café gehen.

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Nordseeurlaub 1
18. Mai bis 25. Mai    	 Niedersachsen

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Ja
1-Bett-
Zimmer 
2-Bett-
Zimmer 

Mehr-Bett-
Zimmer

520 E
bis

1300 E
8

Wir kochen 
selbst  570 km

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Die Reise für junge Leute geht dieses Jahr in das Jugendhaus Seeblick. Vom Haus 
aus kann man das Meer sehen. Es gibt einen Bolzplatz und Tischtennisplatz. Der 
Strand ist ganz nah an unserer Unterkunft. Am Strand können wir spazieren gehen 
und die Landschaft genießen. Bei gutem Wetter können wir im Meer schwimmen 
gehen. Wir können uns Häfen anschauen und eine Schifffahrt machen. 
Wir können einen Vogelpark besuchen oder in eine Therme gehen. Wenn wir eine 
Stadt besuchen wollen können wir nach Lübeck fahren und uns die schöne Altstadt 
anschauen.

10 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Reise für junge Leute – Timmendorfer Strand
18. Mai bis 25. Mai  	 Schleswig Holstein

Plätze barrierefrei Übernachtung Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Nein
4-Bett-
Zimmer

520 E
bis

1300 E
8

Wir kochen 
selbst 630 km

Reiseleitung:
Andreas Rottmeier, 
Katharina Beutner 

und 3 weitere 
Assistent*innen
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Großgmain liegt im Salzburger Land im Ferieneck Salzburg, Bad Reichenhall und 
Berchtesgaden. Wir wohnen auf einem Bauernhof der Familie Flach. Der Bauernhof 
liegt an einem kleinen See. Auf dem Bauernhof leben Hunde, Katzen, Ziegen und 
andere Kleintiere. Wir sehen, wie Menschen und Tiere gut zusammen leben können. 
Wir wandern durch die Natur, durch Wälder und Schluchten. Mit der Seilbahn fahren 
wir auf einen Berg. Wir fahren nach Salzburg und besichtigen das Salzbergwerk 
Berchtesgaden. Auf dem Königsee können wir eine Schifffahrt machen. 

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
2 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Großgmain
20. Mai bis 29. Mai   	 Salzburger Land 

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett- 
Zimmer

Mehr-Bett-
Zimmer

380 E
bis

1250 E
10 Wir kochen 

selbst
400 km

Reiseleitung:
Petra Spanheimer

 und 
Martin Härtelt
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Wir zelten im Innenhof der Christophorus Schule. Wir kochen oder grillen selbst.
In und um Würzburg können wir viele Ausflüge machen. Wenn wir etwas Action 
wollen können wir ein Spaßbad oder die Trampolin-Halle besuchen. Wir können 
uns auch einen Tierpark anschauen. Es gibt viele Biergärten und Cafés, die wir 
besuchen können.  

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Zelten an der Christophorus-Schule
26. Mai bis 1. Juni  	 Würzburg

Plätze barrierefrei Übernachtung Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Nein Zelte
280 E

bis
840 E

7
Wir kochen 

selbst 0 km

Reiseleitung:
Melanie Löblein, 
Oliver Scheller 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Moin, Moin! Es geht wieder in den Norden nach Ostfriesland, an die wunderschöne 
Nordsee. Dort wohnen wir in einem Ferienhaus in dem kleinen Ort Wangerland. 
Vom Haus aus ist man in kürzester Zeit am Meer. Dort können wir Baden gehen 
und eine Wattwanderung machen. Wir können auch den Hafen besuchen und die 
Gegend erkunden. Wer möchte kann am Meer spazieren und die frische Meeresluft 
genießen. Natürlich gibt es auch hier gutes Eis und schöne Cafés.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Nordseeurlaub 2
26. Mai bis 2. Juni   	 Friesland 

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett- 
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

520 E
bis

1400 E
8 Wir kochen 

selbst
570 km

Reiseleitung:
Julia Melnikova 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Diese Reise geht in den Pfingstferien an die wunderschöne Ostsee. Unser 
Ferienhaus befindet sich nördlich von Kiel in dem kleinen Ort Schwartbuck. Wir 
befinden uns somit fast am Meer und können dort schöne Spaziergänge machen. 
Wir können Picknicken, Eis essen und die Gegend erkunden. Außerdem können wir 
auch einen Ausflug in die Hafenstadt Kiel machen und dort den Hafen besichtigen 
und die Stadt erkunden.
Unser Ferienhaus gehört einer Stiftung. Alle Teilnehmer*innen sollen einen Grad der 
Behinderung von mindestens 80 Prozent haben. Urlauber*innen mit einer kleineren 
Grad der Behinderung müssen weitere Voraussetzungen erfüllen. Nehmen Sie bitte 
Kontakt mit uns auf. 

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Pfingsten an der Ostsee
26. Mai bis 2. Juni     	 Schleswig Holstein  

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Ja
1-Bett-
Zimmer
2-Bett-
Zimmer

440 E
bis

1200 E
8 Wir kochen

selbst
650 km

Reiseleitung:
Klara Schüssler 
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Der berühmte Schlagerstar Florian Silbereisen präsentiert das großen Schlagerfest. 
Die Party wollen wir miterleben und fahren zum großen Konzert in die Arena nach 
Leipzig. An dem Abend werden viele weitere Stars auftreten. Zum Beispiel: Olaf der 
Flipper, Michelle, DJ Ötzi, Thomas Anders, Ross Anthony und viele mehr. Das wird 
eine Party! Schlager das ist gute Laune, Feiern, Tanzen, Singen und zusammen eine 
großartige Zeit haben. 
In Leipzig wohnen wir in einem Hotel direkt in der Innenstadt. Wir werden noch 
2 Tage in Leipzig verbringen. Wir können einen Stadtbummel machen und uns 
die Sehenswürdigkeiten anschauen. In Leipzig gibt es einen großen Zoo den wir 
besuchen können. 
Achtung! Im Reisepreis ist das Frühstück dabei.

12 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
6 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

18 Ja
3-Bett-
Zimmer

440 E
bis

990 E
5 Frühstück

 
330 km

Flori’s Schlagerfest
2. April bis 6. April 	 Leipzig  

Reiseleitung:
Laura Schleising 

und 5 weitere 
Assistent*innen

Achtung geändertes Datum! 

Die Reise findet vom 2. April 

bis 6. April statt!
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Unsere Reise geht nach Mallorca. Mallorca ist eine spanische Insel im Mittelmeer. 
Wir wohnen in einem großen spanischen Landhaus an der Ostküste. Hier leben 
viele Tiere. Es gibt Hühner, Pferde, Hunde und Schweine. Wir können auf den 
Pferden reiten oder eine Kutschfahrt über das große Grundstück machen. Wir haben 
auch einen eigenen barrierefreien Pool. Auch der nächste Strand in Cala Millor ist 
barrierefrei. Hier können wir baden, spazieren und Eis essen gehen. Wir können 
viele kleine Hafen-Städte erkunden. Die Hauptstadt der Insel ist Palma. Direkt neben 
Palma ist der „Ballermann“. Am Ballermann gibt es laute Schlagermusik und Bier. 
Auch diese beiden Orte können wir besuchen.

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Mallorca 2
5. Juni bis 16. Juni  	 Cala Millor

Reiseleitung:
Paula Buchholz 
und 4 weitere 

Assistent*innen

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Flugzeit

10 Ja
1-Bett-
Zimmer
2-Bett-
Zimmer

ungefähr
1900 E

bis
3540 E

12 Wir kochen
selbst

2 Stunden
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Eine weitere Reise ins Allgäu – nach Oberstdorf! Das Gästehaus Gruben liegt in 
einem herrlichen Tal mit traumhaftem Blick auf die Berge. Oberstdorf ist bekannt 
für Wintersport. Aber auch im Sommer hat der Ort und die Region sehr viel zu 
bieten. Der Freibergsee lädt zu einem Sprung ins kalte Wasser ein. Man kann 
wunderschöne Spaziergänge machen und die Natur genießen. Wer mehr Action 
möchte kann eine Fahrt mit dem Allgäu Coaster machen. Dies ist eine spektakuläre 
Sommerrodelbahn. Insgesamt 850 Meter geht es mit bis zu 40 km/h ins Tal 
hinunter… also anschnallen und ab ins Allgäu!

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Allgäu 2 
8. Juni bis 15. Juni  	 Bayern

Plätze barrierefrei Übernachtung Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Nein
2-Bett-
Zimmer

580 E
bis

1480 E
8

Wir kochen 
selbst 320 km

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Wir fahren mit dem Nachtzug nach Rom! Wir fahren mit dem ersten Zug nach München. 
Abends steigen wir in München in den Nachtzug ein. Am Morgen wachen wir in Rom 
auf. Dies ist ein besonderes Erlebnis für alle die gerne Zug fahren. Dort angekommen 
verbringen wir 7 Tage im Zentrum der Hauptstadt. In Rom gibt es viele bekannte 
Bauwerke der alten Römer. Das Colosseum und das Pantheon sind weltberühmt. Man 
kann auch die Vatikanstadt und den Petersdom besuchen. Dort ist der Papst zu Hause. 
Für Genießer gibt es überall leckere Pizza und Pasta. Für Nachtschwärmer gibt es viele 
Bars und Cafés. Zurück geht es mit dem Nachtzug über München nach Würzburg. 
Achtung: Im Reisepreis ist nur das Frühstück dabei.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Nachtzug nach Rom 
11. Juni bis 19. Juni  	 Rom

Reiseleitung:
David Krug 

und 3 weitere 
Assistent*innen

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Nein
2-Bett-
Zimmer

Mehr-Bett- 
Zimmer

ungefähr
880 E

bis
1820 E

9 Frühstück 1200 km
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Es geht wieder an den Lago Maggiore. Das ist ein See in der Nähe der Schweiz 
und in den Bergen. Wir wohnen in einem Ferienhaus in Arizzano. Hier gibt es auch 
eine große Terrasse, von der man einen tollen Ausblick hat. Hier gibt es sogar 
einen Whirlpool. Wir können auch im See baden und am Ufer spazieren gehen. Es 
gibt interessante Städtchen, die wir besichtigen können. Dort gibt es zum Beispiel 
schöne Cafés bei denen wir leckeren Kaffee und Eis genießen können. Mit dem 
Schiff können wir auch eine Insel besuchen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett-
Zimmer

680 E
bis

1620 E
8

Wir kochen
selbst 580 km

Lago Maggiore 3
14. Juni bis 21. Juni 	 Oberitalien

Reiseleitung:
Elke Meissner 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Eine Woche im Wald arbeiten mit dem Bergwaldprojekt!
Das Bergwaldprojekt ist ein Verein. Der Verein will den Wald und die Natur schützen. 
Dieser Verein macht Arbeitseinsätze in der Natur. Wir werden von Fachkräften 
angeleitet und arbeiten mit anderen ehrenamtlichen Helfer*innen des Vereins 
zusammen. Wir entfernen schädliche Pflanzen, pflanzen Bäume oder mähen die 
Wiese.  
Wir stehen am frühen Morgen auf, frühstücken gemeinsam und werden in die 
Arbeit eingewiesen. Mittags essen wir draußen in der Natur. Auch am Nachmittag 
kümmern wir uns um die Natur. Abends kehren wir zu unserer Unterkunft zurück, 
essen zusammen und verbringen den Abend mit den anderen ehrenamtlichen 
Helfer*innen.
Das Projekt findet in der bayerische Rhön statt. Die Rhön ist ein Mittelgebirge 
zwischen Bayern, Hessen und Thüringen.
Die Unterkunft ist ein Zeltplatz. Es gibt aber auch die Möglichkeit, in einem 
einfachen Haus zu schlafen. Im Haus gibt es auch einen Aufenthaltsraum. 

4 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
2 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen 
bei der Projektteilnahme.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

4 Nein
Mehr-Bett-

Zimmer 
oder Zelt

100 E
bis

200 E
7

Wir kochen 
selbst 110 km

Bergwaldprojekt
16. Juni bis 22. Juni 	 Rhön

Reiseleitung:
Annika Trosbach 

und 
Janina Schaffeld
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Diese Reise führt uns nach Österreich in die Urlaubsregion Wilder Kaiser. Wir sind 
in einem wunderschönen Chalet untergebracht. Ein Chalet ist ein besonderes Haus 
mit viel Holz und trotzdem modern. Es gibt dort eine Sauna und einen Billardtisch. 
Wir können viele Ausflüge in die Umgebung machen. Es gibt viele beeindruckende 
Berge und kleine schöne Bergdörfer. Außerdem wird dort in der Nähe die 
Fernsehserie „Der Bergdoktor“ gedreht. Wir können Ausflüge zu den Drehorten der 
Fernsehserie machen. Zum Beispiel zur Sonnenapotheke oder zum Dorfplatz von 
Going.

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Nein
2-Bett-
Zimmer
 3-Bett-
Zimmer

520 E
bis

1320 E
8 Wir kochen 

selbst
420 km

Urlaub beim Wilden Kaiser
22. Juni bis 29. Juni	 Tirol

Reiseleitung:
Klara Schüssler 
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Rügen ist die größte deutsche Insel. Sie liegt an der Ostsee in Mecklenburg-
Vorpommern. Die Insel kann man mit dem Fahrrad, zu Fuß oder mit dem Schiff 
erkunden. Bekannt ist die Insel für ihre wunderschönen weißen Kreidefelsen. Man 
kann viel unternehmen: Baden gehen an den schönen Stränden, den Jachthafen 
anschauen, reiten oder wandern. Im Ort Stralsund gibt es ein Ozeaneum und ein 
Naturkundemuseum. Dort geht es um das Thema "Meer". Wir können in Stralsund 
durch die schöne Altstadt spazieren und einen Kaffee trinken gehen.
Unser Ferienhaus ist nur knapp 2 Kilometer vom Strand entfernt.

6 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
1-Bett-
Zimmer
2-Bett- 
Zimmer

720 E
bis

1760 E
8 Wir kochen 

selbst
810 km

Insel Rügen 1
22. Juni bis 29. Juni	 Mecklenburg Vorpommern

Reiseleitung:
Nicole Scheder, 
Jennifer Grubert 

und 1 weitere 
Assistent*in
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Der Urlaub für Entdecker führt uns dieses Jahr zur Insel Elba. Das ist ein neues 
Reiseziel. Wir waren noch nie dort. Wir machen eine Nachtfahrt dorthin und fahren 
über Österreich und die Schweiz nach Italien. Mit einem Schiff fahren wir auf die 
Insel. Danach geht es auf einen Campingplatz. 
Das wird ein aktiver Urlaub: Wir wollen die Insel erkunden und wandern gehen. Es 
kann manchmal ein bisschen anstrengend werden. Wir wollen viele verschiedene 
Strände auf Elba besuchen. Jede Urlauberin und jeder Urlauber muss schwimmen 
können. 

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Personen 

Zelte
750 E

bis
1850 E

11 Wir kochen 
selbst

995 km

Urlaub für Entdecker – Insel Elba
28. Juni bis 8. Juli    	 Toskana 

Reiseleitung:
Michael Giehl 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Das Roskilde Festival ist eines von den größten Festivals in Europa. Es spielen 
sehr viele Musikgruppen aus der ganzen Welt. Hier siehst Du Stars und ganz viele 
Geheim-Tipps. Rock, Pop, Hip Hop, Elektro, Reggae, Folk, Weltmusik – fast alle 
Musik-Stile sind dabei. In den letzten Jahren waren zum Beispiel diese Bands beim 
Roskilde: Lil Nas X, Rosalia, Kendrick Lamar, Busta Rhymes, Taylor Swift, Bob 
Dylan, Bruno Mars, Eminem, Foo Fighters, Red Hot Chili Peppers, Metallica, The 
Rolling Stones, Pharell Williams und viele mehr!
Wir verpflegen uns selbst. Wir übernachten in Zelten. Auf der Rückfahrt machen wir 
in Hamburg halt. Wir übernachten dort in einem Hotel.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Übernachtung Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Ja
Zelte

In Hamburg: 
Hotel

680 E
bis

1550 E
8

Wir kochen 
selbst 830 km

Roskilde Festival
30. Juni bis 8. Juli    	 Dänemark 

Reiseleitung:
Holger Klüpfel

und weitere 
Assistent*innen
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Das Ferienhaus hat eine tolle Ausstattung: großes Wohnzimmer mit Heimkino, 
Whirlpool im Garten, Sauna im Garten, Fitnessraum, Tischtennis, Kicker, Fahrräder, 
Spielekonsole.
So können Sie die Zeit im Haus und am Haus genießen.
Auch um das Haus ist es sehr schön: es liegt in einem Naturschutzgebiet mit 
Fischteichen und Urwald.
Die Gegend heißt Oldenburger Münsterland. Eine größere Stadt in der Nähe ist 
Cloppenburg. 
Weitere Möglichkeiten: Tierpark und Freizeitpark, Kletterwald, Badeseen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Ja
2- Bett- 
Zimmer

550 E
bis

1360 E
7

Wir kochen 
selbst 440 km

Ferienhaus zur Windmühle
1. Juli bis 7. Juli     	 Niedersachsen

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Wir machen Urlaub in einem Schloss! Hier wird der Urlauber zum König und die 
Urlauberin zur Königin. 
Das Schloss ist über 300 Jahre alt. Im unteren Stockwerk gibt es eine Bücherei, 
mehrere Küchen und ein riesiges Zimmer mit offenem Kamin. Alle Schlafzimmer 
sind im oberen Stockwerk. Um das Schloss gibt es eine Parkanlage mit einem 
Fluss.  Das wird ein ganz besonderer Urlaub. 
Vom Schloss kann man in ungefähr einer Stunde mit dem Auto bis zum Meer 
fahren. Die nächste größere Stadt ist Amiens. Auch dorthin kann man einen Ausflug 
machen.
10 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Nein
2-Bett-
Zimmer

990 E
bis

1880 E
8

Wir kochen 
selbst 760 km

Urlaub im Schloss 
26. Juli bis 2. August    	 Nordfrankreich

Reiseleitung:
Andreas Rottmeier, 
Mattis Fischmann 

und 3 weitere 
Assistent*innen
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Wir wohnen im Bauernhaus Lollum. Dort können wir die Natur genießen und Wiesen 
und Kühe beobachten. Unsere Unterkunft liegt direkt an einem Fluss. Sie hat eine 
große Terrasse und einen Sportplatz. Wir können die schöne Hafenstadt Harlingen 
besuchen. Von dort aus können wir auch eine Schifffahrt machen. In Harlingen gibt 
es auch viele Cafés und Eisdielen. Natürlich können wir auch ans Meer und dort 
schwimmen oder am Strand spazieren. In Eisinga gibt es ein ganz besonderes 
Planetarium. In einem Planetarium kann man einen künstlichen Sternenhimmel 
anschauen. 

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

595 E
bis

1400 E
8 Wir kochen 

selbst
650 km

Holland 1
26. Juli bis 2. August     	 Friesland

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Im Norden von Deutschland liegt eine grüne Insel. Die Insel heißt Fehmarn. Dort 
geht unsere Reise hin. Tolle Strände, weite Küsten und viel Sonne!
Sie wohnen im Inselhaus Meeschendorf in der Nähe vom Strand. Zu Fuß ist es 1 km 
bis zum Meer.
Das Haus hat eine Terrasse, einen großen Garten, eine Ausguck Plattform, 
Strandkörbe, eine Schaukel und eine Tischtennisplatte.
Das Erdgeschoß ist rollstuhlgerecht.

8 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8
Unterkunft:

Ja
Bus:
Nein

2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

105o E
bis

2720 E
15 Wir kochen 

selbst
680 km

Insel Fehmarn
26. Juli bis 9. August    	 Schleswig Holstein

Reiseleitung:
Nicole Scheder, 
Jennifer Grubert 

und 2 weitere 
Assistent*in
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Reiseleitung:
noch nicht bekannt

Wir wohnen im Ferienhaus Cherise. Dort gibt es ein großes Wohnzimmer mit 
Billiardtisch und auch eine Dartscheibe und weitere Spiele im Spielzimmer. Bei 
schönem Wetter können wir den Garten genießen. Dort gibt es verschiedene 
Obstbäume und Sitzmöglichkeiten. Wir können auch auf der Terrasse grillen. 
Wir können einen Ausflug nach Pierrefonds machen und uns dort das Schloss 
anschauen. Wir können umliegende Städte besuchen und dort spazieren gehen und 
einen Kaffee trinken oder ein Eis essen. Es gibt einen Asterix Park in der Nähe und 
nach Paris ist es auch nur eine Stunde zu fahren.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Ja
2-Bett- 
Zimmer

620 E
bis

1520 E
8

Wir kochen 
selbst 680 km

Frankreichurlaub
27. Juli bis 3. August    	 Nordfrankreich
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Diese Reise geht wieder an die wunderschöne Ostsee. Unser Ferienhaus befindet 
sich nördlich von Kiel in dem kleinen Ort Schwartbuck. Wir befinden uns somit fast 
am Meer und können dort schöne Spaziergänge machen. Wir können Picknicken, 
Eis essen und die Gegend erkunden. Außerdem können wir auch einen Ausflug in 
die Hafenstadt Kiel machen. Dort können wir den Hafen besichtigen und die Stadt 
erkunden.
Unser Ferienhaus gehört einer Stiftung. Alle Teilnehmer*innen sollen einen Grad der 
Behinderung von mindestens 80 Prozent haben. Urlauber*innen mit einem kleineren 
Grad der Behinderung müssen weitere Voraussetzungen erfüllen. Nehmen Sie bitte 
Kontakt mit uns auf. 

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10
Unterkunft:

Ja
Bus:
Nein

2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

440 E
bis

1200 E
8 Wir kochen 

selbst
650 km

Ostsee
27. Juli bis 4. August   	 Schleswig Holstein 

Reiseleitung:
Susanne Kurz
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Auch in diesem Jahr haben wir wieder die große Villa in Ungarn gebucht. Die 300 
Quadratmeter große Villa liegt in einem großen Park. Neben den 6 Schlafzimmern 
gibt es mehrere Bäder, ein riesiges Wohnzimmer mit Kamin, eine Galerie und 
eine Terrasse. In unserem Park gibt es ein großes Schwimmbecken und einen 
Tennisplatz. Es ist hier Erholung und Spaß geboten. Das Nordufer vom Plattensee 
liegt 5 Kilometer entfernt. Der Plattensee ist der größte See in Ungarn. Er ist aber 
nicht sehr tief. Deswegen ist das Wasser warm. Man kann dort schwimmen. Es gibt 
viele Badestrände. Außerdem kann man mit dem Schiff eine Rundfahrt machen. 
Diese Reise wird von einem kleinen Hund begleitet. Er ist süß und friedlich.

9 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Ja
2-Bett-
Zimmer

850 E
bis

1890 E
10

Wir kochen 
selbst 820 km

Ungarn 1
27. Juli bis 5. August  	 Plattensee 

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Wir fahren wieder zusammen ins Allgäu! Direkt neben dem Bodensee und an der 
Grenze zu Österreich liegt die kleine Stadt Scheidegg. Unsere Unterkunft ist das 
Zollhaus der Lebenshilfe Böblingen. Hier haben wir einen Garten mit Grillplatz. In 
der Nähe ist der Bodensee mit der schönen Stadt Lindau. Auf dem See können wir 
eine Schifffahrt machen. Tierfreunde werden sich über einen Ausflug zum Ponyhof 
oder freuen. Wir können uns auch einen Natur-Erlebnis-Park anschauen oder in 
einen Wildpark fahren. Hier können wir hoch oben in den Bäumen spazieren gehen. 
In der Nähe liegt auch die österreichische Stadt Bregenz.

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Ja
2-Bett-
Zimmer
4-Bett-
Zimmer

480 E
bis

1240 E
8 Wir kochen 

selbst
320 km

Allgäu 3
28. Juli bis 4. August 	 Bayern

Reiseleitung:
Janine Hiemer
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Wir fliegen nach Gran Canaria. Gran Canaria ist eine kanarische Insel. Sie gehört 
zu Spanien. Die Hauptstadt heißt Las Palmas de Gran Canaria. Gran Canaria ist 
bekannt für weiße Sandstrände und schwarze Lava. Unser Hotel liegt in Playa 
de San Augustin. Bis zum Strand sind es nur wenige Meter. Frühstück und 
Abendessen gibt es in einem Buffet-Restaurant. 
Der Ort ist 6 Kilometer von Maspalomas entfernt. Maspalomas ist bekannt für 
die weiten Sanddünen. Außerdem können wir hier shoppen gehen oder Minigolf 
spielen. Wir können auch einen Ausflug in den bekannten Palmitos Park machen. 
Das ist ein großer Tierpark und botanischer Garten. Oder wir gehen ins Aqualand. 
Das ist ein großes Erlebnisbad mit vielen verschiedenen Rutschen. 
Achtung: Im Reisepreis ist nur Frühstück und Abendessen dabei.

7 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Gran Canaria
2. August bis 9. August   	 Gran Canaria

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Flugzeit

7 Ja
2-Bett-
Zimmer

ungefähr
1820 E 

bis
2850 E

8 Halbpension 4,5 Stunden

Reiseleitung:
Simone Conrad 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Unser Landhausurlaub ist im Piemont. Das ist in Italien. Das Ferienhaus ist ein 
alter Bauernhof mit mehreren Häusern und einem großen Innenhof. Wir waren 
bereits vor einigen Jahren dort und haben uns sehr wohl gefühlt. Der Innenhof ist 
geschottert. Es gibt dort einen großen Feigenbaum. Unter dem Feigenbaum werden 
wir frühstücken und zu Abend essen. 
Bei gutem Wetter kann man vom Ferienhaus die Alpen sehen. Wir können einen 
Ausflug zum Wochenmarkt nach Cuneo machen. Oder wir machen einen Ausflug 
ans Meer. In einer Stunde ist man an der Küste. Wir können Eis essen, Cafes 
besuchen oder im Liegestuhl entspannen. 
Achtung: Diese Reise ist von einer festen Urlaubergruppe gebucht. Es sind nur 
noch wenige Restplätze frei. 

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

690 E
bis

1600 E
8 Wir kochen 

selbst
780 km

Landhausurlaub in Italien 1
3. August bis 10. August  	 Piemont  

Reiseleitung:
Michael Giehl 
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Eine Sommerreise an den Gardasee. Die Unterkunft hat den Namen Nonna Bettina. 
Es ist ein umgebauter Bauernhof in Moniga del Garda. Man hat eine wunderschöne 
Aussicht auf den Gardasee und auf die Sirmione-Halbinsel. Im Garten gibt es 
Grillmöglichkeiten, einen Spielplatz und einen schönen Pool. Von dem Ferienhaus 
sind es wenige Gehminuten zum Gardasee und zum Hafen von Moniga. Von hier 
aus können wir eine Schifffahrt auf dem Gardasee machen oder schwimmen gehen. 
Die schöne Altstadt von Sirmione können wir auch besuchen.

9 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

1130 E
bis

2390 E
11 Wir kochen 

selbst
730 km

Gardasee 2
3. August bis 13. August    	 Lombardei

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Die vierte Reise an den Lago Maggiore führt uns in das Ferienhaus „Casa degli 
Amici“. Übersetzt heißt das „Haus des Freundes“. Wir werden uns dort sehr wohl 
fühlen. Das Ferienhaus ist von einem großen Garten umgeben. Das Ferienhaus liegt 
in Biganzolo. Das ist am Westufer des Sees. Das Dorf liegt oberhalb des Seeufers 
in ruhiger Lage. Vom Ferienhaus aus kann man in die Stadt Intra spazieren und dort 
bummeln gehen. Wir können Ausflüge in Naturschutzgebiete machen und wandern 
gehen. Wir können auch im See schwimmen gehen oder uns in der Sonne bräunen. 

9 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Nein
1-Bett-
Zimmer
2-Bett-
Zimmer

1020 E
bis

2550 E
15 Wir kochen 

selbst
570 km

Lago Maggiore 4
3. August bis 17. August     	 Oberitalien

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Wieder geht es nach Italien an den wunderschönen Lago Maggiore. Das ist 
ein großer See in der Nähe der Schweiz und den Bergen. Wir wohnen in einem 
Ferienhaus im Städtchen Stresa. Dort gibt es einen schönen Garten, von dem 
man einen tollen Ausblick hat. Stresa hat eine schöne Altstadt. Dort kann man 
zum Beispiel italienisches Eis und Kaffee genießen. Wir können auch am Seeufer 
spazieren gehen oder Sonnenbaden und schwimmen gehen. Mit dem Schiff können 
wir auch eine Insel besuchen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

1040 E
bis

2580 E
15 Wir kochen 

selbst
590 km

Lago Maggiore 5
3. August bis 17. August     	 Oberitalien

Reiseleitung:
Hannah Winterberg 

und 2 weitere 
Assistent*innen
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Wir machen eine weite Reise nach Südfrankreich. Dort gibt es einen einzigartigen 
Fluss: die Ardèche. Der Fluss hat sich tief in eine Schlucht eingeschnitten. Man 
kann an den Flussufern spazieren gehen und im kühlen Wasser baden. Gemeinsam 
entdecken wir wunderschöne alte Städte, einen Bambuswald, Höhlen und vieles 
mehr. Zu den Höhepunkten dieser Reise gehören die vielen Märkte in den kleinen, 
schönen Städten. 
Das Ferienhaus ist ein altes Bauernhaus. Ein Teil vom Haus ist rollstuhlgerecht. 
Zum Haus gehört ein großer Garten mit vielen Schattenplätzen. Es gibt auch Esel, 
Ziegen, Hunde, Katzen und Hühner. Außerdem haben wir einen Pool mit Badelift. 

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen. 

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8
Unterkunft:

Ja
Bus:
Nein

2-Bett- 
Zimmer
3 Bett- 
Zimmer

930 E
bis

2480 E
15 Wir kochen 

selbst
930 km

Ardeche
3. August bis 17. August         	 Südfrankreich

Reiseleitung:
Annika Voigt 
und 3 weitere 

Assistent*innen
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Berge, Schluchten, Wasserfälle, Schlösser und vieles mehr. Das hat die Gegend am 
Dachstein zu bieten. Sie bewohnen ein neues Haus aus Granitstein und Holz. Das 
Haus ist mitten in der Natur. Es hat einen Badeteich. Berge und Wiesen umgeben 
Sie. Vielleicht schaut sogar ein Reh vorbei. Ganz in der Nähe ist der Dachstein. 
Ein sehr hohes Gebirge mit Gletscher. Sie können mit der Gondel bis auf 3000 
Meter Höhe fahren. Dort liegt immer Schnee und Eis. Sie können wandern und eine 
Käserei auf der Alm besuchen. Oder Sie gehen in ein Freibad. 
Der bekannte Ort Schladming ist schnell zu erreichen. Das Haus ist sehr gut 
ausgestattet und mit dem Rollstuhl befahrbar.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Ja
2-Bett-
Zimmer

650 E
bis

1690 E
10

Wir kochen 
selbst 530 km

Österreich
4. August bis 13. August     	 Dachstein

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Wir übernachten im Windrad in Würzburg. Das Windrad ist ein Jugend-
Begegnungs-Haus. Es ist in einem alten Gutshof am Heuchelhof. Hier können wir 
viel unternehmen. Wir können Wasserspiele und andere lustige Spiele spielen. Wir 
werden auch schöne Ausflüge machen. Es gibt viele Spielplätze zu entdecken. 
Wir können auch einen Tierpark, ein Freibad oder eine Trampolin-Halle besuchen. 
Bestimmt werden wir auch Eis essen gehen. 
Diese Reise ist für Kinder und Jugendliche. Es sind Erzieher*innen der Lebenshilfe 
im Reise-Team dabei.  

8 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8
Unterkunft:

Ja
Bus:
Nein

Mehr-Bett 
Zimmer

460 E
bis

1520 E
7

Wir kochen 
selbst 10 km

Windrad
5. August bis 11. August     	 Würzburg Heuchelhof

Reiseleitung:
Elke Roth, 

Marina Engelhardt 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Diese Reise geht wieder nach Ungarn an den Plattensee. Unsere 300 Quadratmeter 
große Villa liegt in einem großen Park. Neben den 6 Schlafzimmern gibt es mehrere 
Bäder, ein riesiges Wohnzimmer mit Kamin, eine Galerie und eine Terrasse. In 
unserem Park gibt es ein großes Schwimmbecken und einen Tennisplatz. Es ist 
hier Erholung und Spaß geboten. Das Nordufer vom Plattensee liegt 5 Kilometer 
entfernt. Der Plattensee ist der größte See in Ungarn. Er ist aber nicht sehr 
tief. Deswegen ist das Wasser warm. Man kann dort schwimmen. Es gibt viele 
Badestrände. Außerdem kann man mit dem Schiff eine Rundfahrt machen.

9 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Ja
2-Bett-
Zimmer

1020 E
bis

2280 E
12

Wir kochen 
selbst 820 km

Ungarn 2
5. August bis 16. August    	 Plattensee

Reiseleitung:
Anja Schott, 

Gabriela Pretzl 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Reiseleitung:
noch nicht bekannt

Diese Reise führt uns in die Hauptstadt Berlin. Unsere Unterkunft ist die alte 
Feuerwehrwache in Berlin-Kreuzberg. Von dort aus können wir die Stadt erkunden. 
In Berlin kann man sehr viel Unternehmen. Man kann das Reichstagsgebäude, 
das Brandenburgertor, Checkpoint Charlie, die Berliner Mauer oder vieles mehr 
besuchen. Abends kann man auch durch die Kieze spazieren.
Achtung: Im Reisepreis ist nur das Frühstück dabei.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Ja

3-Bett-
Zimmer
4-Bett-
Zimmer
6-Bett-
Zimmer

540 E
bis

1360 E
7 Frühstück 500 km

Berlin
6. August bis 12. August    	 Berlin
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Diese Reise geht wieder an die wunderschöne Nordsee! Dort wohnen wir in einem 
Ferienhaus in der Nähe von St. Peter-Ording. In dem Ferienhaus gibt es eine 
Sauna, Whirlpool und einen Fitnessraum. Dort kann man sich sehr gut erholen. 
Wir können Kaffee trinken gehen, die Gegend erkunden, Ausflüge machen und 
Strandspaziergänge machen. Außerdem können wir am Strand im Meer baden 
gehen und zusammen Strandspiele spielen. 

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8
Unterkunft:

Ja
Bus:
Nein

2-Bett-
Zimmer 
3-Bett-
ZImmer

760 E
bis

1690 E
8 Wir kochen 

selbst
660 km

Nordseeurlaub 3
10. August bis 17. August    	 Schleswig Holstein

Reiseleitung:
Luisa Krodel
und 3 weitere 

Assistent*innen 
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Unser Landhausurlaub ist im Piemont. Das ist in Italien. Das Ferienhaus ist ein 
alter Bauernhof mit mehreren Häusern und einem großen Innenhof. Wir waren 
bereits vor einigen Jahren dort und haben uns sehr wohl gefühlt. Der Innenhof ist 
geschottert. Es gibt dort einen großen Feigenbaum. Unter dem Feigenbaum werden 
wir frühstücken und zu Abend essen. 
Bei gutem Wetter kann man vom Ferienhaus die Alpen sehen. Wir können einen 
Ausflug zum Wochenmarkt nach Cuneo machen. Oder wir machen einen Ausflug 
ans Meer. In einer Stunde ist man an der Küste. Wir können Eis essen, Cafes 
besuchen oder im Liegestuhl entspannen. 

9 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
ZImmer

1120 E
bis

2700 E
14 Wir kochen 

selbst
780 km

Landhausurlaub in Italien 2
11. August bis 24. August     	 Piemont

Reiseleitung:
Pascal Halbleib 
und 3 weitere 

Assistent*innen
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Reiseleitung:
noch nicht bekannt

Diese Reise führt in den Norden Deutschlands. Unser Ferienhaus ist ein Holzhaus. 
Es befindet sich in der Nähe von Flensburg. Dort gibt es im Garten eine Sauna in 
der wir uns entspannen können. Außerdem gibt es auch eine Tischtennisplatte. 
Wir können auch einen Ausflug nach Flensburg machen. Flensburg ist eine schöne 
Stadt direkt am Meer. Wir können die Stadt erkunden, Kaffeetrinken gehen und 
vieles mehr. 

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Nein
2-Bett-
Zimmer
4-Bett-
Zimmer

660 E
bis

1760 E
12 Wir kochen 

selbst
670 km

Ferien im Holzhaus
12. August bis 23. August     	 Schleswig Holstein
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Eine weitere Sommerreise an den Gardasee. Die Unterkunft hat den Namen 
Nonna Bettina. Es ist ein umgebauter Bauernhof in Moniga del Garda. Man hat 
eine wunderschöne Aussicht auf den Gardasee und auf die Sirmione- Halbinsel. 
Im Garten der Unterkunft gibt es Grillmöglichkeiten, einen Spielplatz und einen 
schönen Pool. Von dem Ferienhaus sind es wenige Gehminuten zum Gardasee 
und Hafen von Moniga. Von hier aus können wir eine Schifffahrt auf dem Gardasee 
machen und schwimmen gehen. Die schöne Altstadt von Sirmione können wir auch 
besuchen.

9 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

1150 E
bis

2590 E
12 Wir kochen 

selbst
730 km

Gardasee 3
13. August bis 24. August     	 Lombardei 

Reiseleitung:
Mehdi Blidi

und 3 weitere 
Assistent*innen
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Wünschen Sie sich viel Zeit in der Pflege, viel Zeit zum Kennenlernen und viel Zeit in 
der Begleitung? Dann sind Sie hier richtig. Bei unseren Schnupperurlauben können 
Sie sich gut entspannen. Jede*r Urlauber*in bekommt Unterstützung von einer 
eigenen Assistenzperson. Diese Reise geht in das wunderschöne Taubertal. Wir 
wohnen dort in einem Freizeithaus im Ort Heckfeld. Dort gibt es sehr viel Platz und 
in der Umgebung viel zu entdecken. Wir können eine Burg anschauen, eine Höhle 
erkunden oder mit dem Schiff auf dem Fluss fahren. In der Nähe gibt es einen tollen 
Wildpark. Hier können wir Wölfe und andere Tiere sehen. Auch ein Ausflug nach 
Tauberbischofsheim ist möglich. Das ist eine Stadt mit schönen alten Häusern.

4 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

4 Ja
1-Bett- 
Zimmer

960 E
bis

2600 E
8

Wir kochen 
selbst 60 km

Schnupperurlaub Taubertal 
14. August bis 21. August     	 Baden-Württemberg

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Reiseleitung:
noch nicht bekannt

Wir wohnen im Ferienhof Grundmühle. Die Grundmühle liegt in direkter 
Nachbarschaft zum Nationalpark Sächsische Schweiz. Dort können wir wandern 
gehen und die schöne Natur genießen. Wir können eine Burg besuchen, die 
ganz in der Nähe ist. Wir können durch die Stadt bummeln und schöne alte 
Fachwerkhäuser bestaunen. Wir können eine Kirche besuchen.
Wenn wir Lust haben können wir einen Ausflug nach Dresden machen. Dort können 
wir uns das Residenzschloss anschauen oder eine Schifffahrt auf der Elbe machen.

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10 Ja
2-Bett-
Zimmer

650 E
bis

1720 E
11

Wir kochen 
selbst 420 km

Sächsische Schweiz
14. August bis 24. August     	 Sachsen



89

Wir fahren nach Südtirol in das schöne Gebiet Trentino. Unser Ferienhaus befindet 
sich in der schönen Gebirgslandschaft in Trient. Das Ferienhaus bietet einen 
wunderschönen Ausblick in die Berge und auf das Tal. Wir können Spaziergänge 
machen und Ausflüge machen. Zum Beispiel an den See mit Namen Lago di 
Caldonazzo. Dort kann man Baden oder eine Bootsfahrt machen. Die Umgebung 
bietet viele Möglichkeiten für verschiedene Aktivitäten. Man kann zum Beispiel 
Schlösser oder Wasserfälle anschauen.

9 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

9 Ja
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

790 E
bis

1780 E
8 Wir kochen 

selbst
590 km

Südtirol
17. August bis 24. August     	 Trentino 

Reiseleitung:
Maria Schmidle, 

Hannes Buckenmaier 
und 2 weitere 

Assistent*innen
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Reiseleitung:
Mattis Fischmann

und 4 weitere 
Assistent*innen

Wir machen Urlaub an der Ostsee im „Huus Plietschen Dutt“. Vom Ferienhaus aus 
haben wir einen wunderbaren Boddenblick. Bodden sind flache Küsten mit vielen 
Meeresbuchten. Wir haben dort einen großen Gruppenraum mit Kicker und Darts 
und einen überdachten Grillbereich. Wir können den Sonnenuntergang von unserer 
großen Terrasse genießen. 
Die große Hafenstadt Rostock ist ganz in der Nähe. Dort können wir den Zoo 
oder das Schifffahrtsmuseum erkunden. Oder am Strand spazieren und ein 
Fischbrötchen essen. Die sind an der Ostsee besonders lecker! 

10 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
5 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

10
Unterkunft:

Ja
Bus:
Nein

2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

720 E
bis

1600 E
8 Wir kochen 

selbst
740 km

Ostseeurlaub am Bodden
18. August bis 25. August     	 Mecklenburg Vorpommern
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Unsere Reise geht nach Rügen. Rügen liegt an der Ostsee in Mecklenburg-
Vorpommern. Die Insel kann man mit dem Fahrrad, zu Fuß oder mit dem Schiff 
erkunden. Bekannt ist die Insel für seine wunderschönen weißen Kreidefelsen. Man 
kann viel unternehmen: Baden gehen an den schönen Stränden, den Jachthafen 
anschauen, reiten oder wandern. Im Ort Stralsund gibt es ein Ozeaneum und ein 
Naturkundemuseum. Dort geht es um das Thema "Meer". Wir können in Stralsund 
durch die schöne Altstadt spazieren und einen Kaffee trinken gehen.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Nein

1-Bett-
Zimmer
2-Bett-
Zimmer
3-Bett-
Zimmer

740 E
bis

1720 E
8 Wir kochen 

selbst
810 km

Insel Rügen 2
28. September bis 5. Oktobe	r      Mecklenburg Vorpommern

Reiseleitung:
noch nicht bekannt
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Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Flugzeit

11
Hotels: 

Ja
Busse: 
Nein

3-Bett- 
Zimmer

ungefähr
3950 E

bis
6400 E

18 Frühstück 12 Stunden

USA Rundreise
Las Vegas – San Francisco – Los Angeles

15. September bis 2. Oktober     	

Wir reisen mit 2 Mini-Bussen durch den Westen von den USA.
Erleben Sie berühmte Städte und großartige Nationalparks.
Für die, die auch mal als Beifahrer*in auf 2 Rädern über die Highways fahren 
möchten: Es sind 3 Harley Davidson Motorräder dabei. Peter Fuchs und ein 
weiterer Harley Friend begleiten uns.

Das sind einige der Stationen: 
Las Vegas, Death Valley auch Tal des Todes genannt, Yosemite Nationalpark, 
San Francisco, Monterey, Los Angeles, Palm Springs.
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Sie übernachten in Hotels und Motels.
Im Reisepreis ist das Frühstück dabei.
Eine einmalige Gelegenheit für eine 
unvergessliche Reise!

11 Urlauber*innen können an der Reise 
teilnehmen.
6 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen

Reiseleitung:
Holger Klüpfel, 

Peter Fuchs 
und 4 weitere 

Assistent*innen
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Reiseleitung:
noch nicht bekannt

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett-
Zimmer

540 E
bis

1440 E
8

Wir kochen 
selbst 580 km

Lago Maggiore 6
28. September bis 5. Oktober     	 Oberitalien

Der Lago Maggiore ist auch im Herbst ein wunderschönes Reiseziel. Wir wohnen 
wieder im Ferienhaus in Arizzano. Hier gibt es auch eine große Terrasse, von der 
man einen tollen Ausblick hat. Hier gibt es sogar einen Whirlpool. Wir können am 
Ufer des Sees spazieren gehen. Es gibt interessante Städtchen, die wir besichtigen 
können. Dort gibt es zum Beispiel schöne Cafés bei denen wir leckeren Kaffee und 
Eis genießen können. Mit dem Schiff können wir auch eine Insel besuchen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.
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Das große Kastelruther Spatzenfest ist der Höhepunkt für alle Spatzenfans. Die 
Stars der volkstümlichen Musik leben in Südtirol. Walter Maroner ist der Trompeter 
der Spatzen. Er hat in Kastelruth einen Laden mit vielen Spatzen-Andenken. Hier 
können wir vorbeischauen und Andenken und Mitbringsel kaufen. Der Höhepunkt 
der Reise sind die zwei Konzerte beim Spatzenfest. Wir übernachten in der 
Jugendherberge in Bozen. Die Reise ist mit einem Reisebus geplant.
Diese Reise wird von einem kleinen Hund begleitet. Er ist süß und friedlich. 
Achtung: Im Reisepreis ist nur das Frühstück dabei.

40 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
20 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

40 Ja
4-Bett-
Zimmer

420 E
bis

880 E
5 Frühstück 530 km

Kastelruther Spatzenfest
10. Oktober bis 14. Oktober     	 Südtirol

Reiseleitung:
Natascha Bergmann 

und 19 weitere 
Assistent*innen



96

Reiseleitung:
Susanne Kurz 
und 3 weitere 

Assistent*innen

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

8 Nein
1-Bett-
Zimmer
2-Bett-
Zimmer

490 E
bis

1350 E
8 Wir kochen 

selbst
570 km

Lago Maggiore 7
12. Oktober bis 19. Oktober     	 Oberitalien

Der Lago Maggiore ist auch im Herbst ein wunderschönes Reiseziel. Wir wohnen 
wieder im Ferienhaus in Arizzano. Hier gibt es auch eine große Terrasse, von der 
man einen tollen Ausblick hat. Hier gibt es sogar einen Whirlpool. Wir können am 
Ufer des Sees spazieren gehen. Es gibt interessante Städtchen, die wir besichtigen 
können. Dort gibt es zum Beispiel schöne Cafés bei denen wir leckeren Kaffee und 
Eis genießen können. Mit dem Schiff können wir auch eine Insel besuchen.

8 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
4 Assistent*innen unterstützen die Urlauber*innen.
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Dies ist die letzte Reise an den Gardasee dieses Jahr. Wir wohnen in einem 
Ferienhaus in ruhiger Lage. Wir können von dort aus auf den See blicken. Das Haus 
hat einen großen Garten, in dem Zitronen wachsen. Das Haus liegt am Hang und ist 
3 Kilometer vom Ort Garda entfernt. Wir können eine Schifffahrt auf dem Gardasee 
machen und viele schöne alte Städte besichtigen. Dort können wir Kaffee trinken 
oder Eis essen. Man kann auch den Freizeitpark Gardaland besuchen.

6 Urlauber*innen können an der Reise teilnehmen.
3 Assistent*innen unterstützen die 
Urlauber*innen.

Plätze barrierefrei Zimmer Reisepreis Urlaubstage Verpflegung Entfernung

6 Nein
2-Bett-
Zimmer

620 E
bis

1580 E
8

Wir kochen 
selbst 680 km

Gardasee 4
12. Oktober bis 19. Oktober     	 Venetien

Reiseleitung:
Nicole Scheder, 
Jennifer Grubert 

und 1 weitere 
Assistent*in
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Auftragsreisen

Sie möchten alleine reisen?
Sie möchten mit Freund*innen reisen?
Sie möchten mit Ihrem Partner oder Ihrer 
Partnerin reisen?

Wir unterstützen Sie gerne bei der 
Planung von Ihrer Reise.
Wir unterstützen Sie gerne bei der 
Durchführung der Reise.

So bekommen Sie eine eigene Reise 
nach Ihren Vorstellungen.
Teilen Sie uns Ihre Wünsche mit.
Wir beraten Sie ausführlich und machen 
Ihnen ein Angebot.
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Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung
Stadt und Landkreis Würzburg e. V.
Bereich Urlaub und Freizeit (UR/FZ)
Wilhelm-Dahl-Straße 16	 Telefon 0931 780129-20
97082 Würzburg 	 Fax 0931 780129-29
urlaub-freizeit@lebenshilfe-wuerzburg.de

Anmeldung	
Für das Angebot

1. Wahl______________________________________________________________
     und               oder

2. Wahl______________________________________________________________
     und               oder

3. Wahl______________________________________________________________

melde ich mich/ meine/n Tochter/Sohn verbindlich an.

Name / Vorname_____________________________________________________

Geburtsdatum________________________________________________________

Straße_______________________________________________________________

PLZ / Ort____________________________________________________________

Telefon______________________________________________________________

E-Mail_______________________________________________________________

Ich erhalte folgende Leistungen der Pflege-versicherung:
     Verhinderungs-pflege: § 39 SGB XI
     Entlastungs-betrag: § 45 SGB XI

Abrechnung gewünscht über:
     Verhinderungs-pflege    
     Entlastungs-betrag
     Selbst-zahler
 
     Ich benutze immer einen Rollstuhl
     Ich benutze auf längeren Strecken einen Rollstuhl
     Ich benutze einen Elektrorollstuhl
     Ich benutze einen Faltrollstuhl
     Ich bin blind

____________________________________________________________________
Datum, rechtsverbindliche Unterschrift
Es gelten die Teilnahmebedingungen von Seite 6 und 7!

Anmeldebeginn

4. Dezember 2023

Ab 10 Uhr
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Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung
Stadt und Landkreis Würzburg e. V.
Bereich Urlaub und Freizeit (UR/FZ)
Wilhelm-Dahl-Straße 16	 Telefon 0931 780129-20
97082 Würzburg 	 Fax 0931 780129-29
urlaub-freizeit@lebenshilfe-wuerzburg.de

Anmeldung	
Für das Angebot

1. Wahl______________________________________________________________
     und               oder

2. Wahl______________________________________________________________
     und               oder

3. Wahl______________________________________________________________

melde ich mich/ meine/n Tochter/Sohn verbindlich an.

Name / Vorname_____________________________________________________

Geburtsdatum________________________________________________________

Straße_______________________________________________________________

PLZ / Ort____________________________________________________________

Telefon______________________________________________________________

E-Mail_______________________________________________________________

Ich erhalte folgende Leistungen der Pflege-versicherung:
     Verhinderungs-pflege: § 39 SGB XI
     Entlastungs-betrag: § 45 SGB XI

Abrechnung gewünscht über:
     Verhinderungs-pflege    
     Entlastungs-betrag
     Selbst-zahler
 
     Ich benutze immer einen Rollstuhl
     Ich benutze auf längeren Strecken einen Rollstuhl
     Ich benutze einen Elektrorollstuhl
     Ich benutze einen Faltrollstuhl
     Ich bin blind

____________________________________________________________________
Datum, rechtsverbindliche Unterschrift
Es gelten die Teilnahmebedingungen von Seite 6 und 7!

Anmeldebeginn

4. Dezember 2023

Ab 10 Uhr
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Kenia 
Vorankündigung für 2025    	 Afrika

Reiseleitung:
Natascha Bergmann

und weitere 
Assistent*innen

Elefanten, Giraffen, Zebras, Löwen und vieles mehr hautnah erleben!
Kaum ein Urlaubsland bietet Ihnen so viele Möglichkeiten wie Kenia.
Dort wollen wir 2025 nach langer Zeit wieder hin!
Der Indische Ozean erwartet Sie in seinen schönsten Farben. Auf einer Safari kann 
man den schönsten, größten und gefährlichsten Tieren der Welt hautnah begegnen.
Kenia ist mit seiner Tierwelt, abwechslungsreichen Landschaften, schönen 
Stränden und seinem von Korallenriffen gesäumten 
Ozean ein Paradies für Naturliebhaber.
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Schöne 

Zeiten

dank 

Ehrenamt!



Urlaubsreisen 2024
Dänemark, Deutschland,  

Frankreich, Holland, Italien, 

Österreich, Portugal

Spanien, Thailand, 

Türkei, Ungarn, USA 

Lebenshilfe
Lebenshilfe für Menschen
mit geistiger Behinderung
Stadt und Landkreis Würzburg e.V.
______________________________________________________________________

Urlaub und Freizeit

Wilhelm-Dahl-Straße 16
97082 Würzburg

Tel.: 09 31 / 78 01 29-20
Fax: 09 31 / 78 01 29-29
urlaub-freizeit@lebenshilfe-wuerzburg.de
www.lebenshilfe-wuerzburg.de


